smo a cete sis

os de la ra-. Por tipide los proniforme, so rado de la y, como vista cuan-

picación" es is acusada ceptos pan plan preción intenes la realiresente.

la adaptael cubismo los denigcapitalismo, intajas que deade el rapida mainistas. El frece man on, companueble climbién sa torperos demás esque vense ddos en la entoss. dapta este simaa exi-

el detalla mento de ra artistisinteties. etra en la tvo de esel esboro. quema de hdad, sino No of B-

to y utiliacaba la za el cir-Al blanrojo grar. El teres de en-ponizantes Nada de . Utilitaal cálculo usts y los espiritual. Manifes-

urte. Ente Peirate

ruebae al enica de

CCION

CESTRO ONTRAa Comi-

Serrado de su Lopes. Cajnyar, MU cohija Ana bian te habita e malos otorgas bienes onio en 6 la 66-

vaciones se nie miso, k rjujalo rontesi

SOIDARDADOBREZA

ARGARD DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALIDA

Exections, martes, 18 febrero 1935

Si la hora que corre fuese menos pródiga en peligros gravisimos, si estu-

riésemos en una de esas épocas de calma chicha y de mera propaganda ideomachacariamos con tanta insistencia sobre el mismo tema. Pero cresmos

que todo cuanto se diga, aunque sea una repetición completa, es necesario. Quedan dos experiencias por hacer en España: la del fascismo y la de la C. N. T. Y es este el final del forcejeo histórico, el punto culminante de una época, el comienzo de una era nueva.

SE SABE LO QUE ES EL FASCISMO

ALG VI - ÉPECA VI

Sabemos lo que es el fascismo, por haberlo visto en los hechos en otros países; sabemos cómo destruye la cultura, cómo mata el pensamiento, cómo aniquila la iniciativa libre de los hombres, cómo pesa sobre los pueblos en forma de nuevos impuestos y tributos, cómo conduce a la rulna moral, a la decadencia fisica, a la muerte. El pensamiento de todos es sustituido por el absolutismo de algunos, la iniciativa general por el dictado inapelable de una camarilla omnipotente, la asociación libre por la organización y la disciplina

el oro de ley por los oropeles externos. Solemos decir que el fascismo es un retorno al medioevalismo; lo decimos porque no tenemos una realidad histórica pasada a qué referirlo, y la Edad Media de la teocracia y del sissolutismo, tiene algo de la esencia fascista. Pero el fascismo moderno, por el hecho de disponer de un control mayor sobre los pueblos y sobre todas sus manifestaciones, es infinitamente más fatal. Quiere poner en evidencia hasta qué grado puede llegar la bestialidad y la irracionalidad humanas. En una palabra, aunque España tuvo la Inquisición, unque ha vivido muchos siglos bajo la férula de aquellos postulados prefascistas de pasados siglos, conocerá con el fascismo nuevos horrores y desastres que no ha visto jamás en su larga existencia como nación o como conglomerado de naciones.

Sostenemos que hay que ponerlo todo en el platillo de la balanza para evitar esa funesta experiencia. Demasiado tenemos con la que nos ofrece la pobre Italia, con la que nos presentan Autria, Hungria, Alemania! ¿Por qué po escarmentar un poco en cabeza ajena?

EL ANTIFASCISMO NO ES SOLUCION CONTRA EL FASCISMO

Ahora bien, no hay solución frente al fascismo en la mera oposición al fascismo. La única solución eficaz y promisora es una transformación económica y social que lo haga imposible, que seque sus fuentes perennes, que extirpe sus raices del cuerpo maltrecho de la humanidad. Hay que oponer al fascismo, doctrina del odio, del absolutismo político, de la psicosis nacionalista, la ética del amor, del buen acuerdo, de la solidaridad nacional e internacional de todos los seres humanos. Hay que destruir esas velcidades de la imaginación suelta de las tiranias, con una estructura nueva de la vida, con una organización nueva del trabajo y del disfrute, estructura y organización inmensamente favorecidas por el desarrollo del sistema capitalista, que no puede dar ya, en manos de sus gestores, más que un acrecentamiento incesanto de miseria, de ruina, de desesperanza.

LA SALVACION NO ESTA EN EL CAMBIO DE GOBERNANTES

La salvación no está en el cambio de los hombres del gobierno; es sumameste penoso tener que decirlo aun, a las alturas en que nos encontramos. Vaya Juan o vaya Pedro a los altos puestos del comando del Estado, tendremos el fascismo, si no por impulso voluntario de las derechas, por la lógica de las cosas y por la fuerza de las circunstancias que impulsarian fatal-

No hay en esta emergencia más que una corriente y una bandera contra el fascismo: es la C. N. T. Tan inconcillables como son el agua y el fuego, asi lo son la C. N. T. y el fascismo, los dos polos supremos de la hora. Que lo reconozcan todos aquelles a quienes la voluntad antifascista es susceptible de predisponer a una amplia comprensión del momento. Si se quiere salvar la idea del progreso, si se quiere reivindicar el derecho a la vida, a la bertad, a la justicia, entonces hay que proclamar altamente que son los organismos eminentemente proletarios los qeu han de resolver la incógnita y es hacia ellos hacia donde han de converger, con la premura que la hora impone, todas las fuerzas progresivas, cualesquera que fuesen, por otra parte, sus convicciones intimas.

Sangra el corazón al constatar cómo, a pesar de todas sus disidencias, las fuerzas regresivas se van articulando para ganar la batalla, y cómo el egoismo de partido, la ambición del mando, el amor propio, obstruyen toda unidad de acción de las fuerzas que se dicen liberales y de avance. Y sangra el corazón doblemente cuando se comprueba cómo los intentos de acercamiento se hacen en torno al idolo caido de la democracia, es decir, en torno a un imposible "statu quo", cuando todo debiera indicar a las gentes medianamente reflexivas que su puesto está junto al proletariado y al pie

NO NECESITAMOS SER PROFETAS

No somos profetas, ni pretendemos serio. Pero hay acontecimientos que se pueden prever hasta por los más miopes de entendimiento. Y el triunfo del fascismo es cosa segura si la C. N. T., si el programa de la C. N. T. no lo impide. Por eso nos interesa tanto destacar la posición de nuestra organización en esta bora para incitar a todos los hombres de buena voluntad. de dignidad y de visión progresiva, a secundar sus esfuerzos, a fortalecer sus posiciones, a aflanzar sus postulados. La C. N. T. significa el pan y is libertad para todos, el fascismo significa el hundimiento en una degradación de que no volveremos a salir en muchisimos años. Elegid.

Si con la C. N. T. se salva la idea de la libertad y del progreso, ; no es ya bastante para que todos los hombres dignos hagan de ella el baluarte supremo? El fascismo es la muerte de la libertad, ¿no es eso bastante para que todos los que piensan y todos los que trabajan se sitúen en completa oposición a su triunfo?

Las Eléctricas Reunidas de Zaragoza

Crisis, pero no para todos

y fuerza motriz, no se queja de la crisis.

Copiamos de "La Voz de Aragón" catmenes anuales signientes:

Beneficio	en	1928	***	***	2,060.212'12
	*	1929			2,474.785'09
	*	1980		***	3,018.691'52
	*	1931			3,562.864'18
F-1	. *	1932	***		3,970.377'97
1	100	1933	96		4.928.036'58

El diario mencionado agrega las

consideraciones que siguen; "l'odavia no ha sido editada la Mevia una cifra mayor en esta progre- | electricidad",

La Empresa de Eléctricas Reunidas | sión constante de beneficios para la de Zaragoza que tiene el monopolio en | que no rigen ni los malos tiempos. aquella ciudad de la provisión de luz | ni la crisis de negocios, ni cualquier eventualidad común a toda clase de

El negocio de Eléctricas Reunidas es de los más sancados que existen por la pasividad de los que constribuyen a estos ingresos dejándose arrebatar el importe de un servicio que no reciben; por la colaboración tan decidida que a la gran Empresa prestan quienes debian cetar atentos defender los intereses de la ciudad y de los zaragozanos; por la ventaja de una exclusiva y por los abusos cometidos al margen de las disposimoria Jel 1934, en la que supopemos ciones vigentes que regulan el des-que los beneficios sicantarán toda- envolvimiento de las Empresas de

Confederación Regional de Cataluña

LLAMAMIENTO A LA DISCRE-CION Y AL BUEN SENTIDO

cer coacción alguna, sino para que la organización confederal dé la sensación de una fuerza equilibrada en los problemas sociales que cotidianamente plantes, quisiéramos que los compañeros se abstuvieran de hacer manifestaciones particulares desde la Prensa, cuando la organización no lo haya tratado en su propio seno.

Como puede comprenderse, para ciertos compañeros que constatan esta diversidad de opiniones, al margen de las que, sobre los mismos problemas tiene que haceria C.N.T., cres un estado de incertidumbres o de opinión contraria a la posición confederal, dando resultados negativos a los fines perseguidos. Hora es ya de que cesen las manifestaciones de significados militantes de la C. N. T. en la Prensa burguesa, sobre la posición a tomar en las próximas elecciones, y se vaya al seno del Sindicato a exponer los criterios que se crean más

La campaña abstencionista o no abstencionista, que la C. N. T. debe hacer, de ninguna manera tiene que ser patrimonio de militantes más o menos significados, sino que ha de tener su punte de partida en las declaraciones colectivas, las cuales han de ser la eclosión y el peso de los elementos anónimos. Esto dará la sensación a nuestros enemigos, que la Confederación Nacional del Traba-

esta llamada para que a todos nos guie el buen sentido, y frente a las insinuaciones y hostigaciones hechas en el campo adverso con el fin de desarticular nuestros efectivos conmas y precedentes que en nuestra historia de luchadores tenemos. Y si después de este requerimiento se peromitir toda consideración, ya que el imprimir.

Asi, pues, que nadie tome como respective.

Sin que esté en nuestro ánimo ejer- ; jo no son Fulano o Zutano con más o menos popularidad, sino que es un conglomerado de hombres conscientes

A. L. T.

adversos a todas las farsas de la po-Nosotros esperamos será suficiente

federales, respondamos en las norsistiera en la actitud tomada, los obreros afiliados a la C. N. T. deben ritmo futuro de nuestra posición nadie más que los obreros lo tiene que

norma de conducta las declaraciones hechas por quienes han tenido el buen humor de escribir, exteriorizando su particular opinión. Los obreros, al margen de las opiniones señaladas más arriba, mirando con serenidad las circunstancias presentes, y buscando cauces efectivos conducentes al éxito de la justicia, deben entrar en plan de estudio para en breve aportar concreciones a su Sindicato

Esperando que todos procederemos asi, os deseamos constancia y acierto. Comité Regional de Catalufia

El individuo es una potencia creadora. Tanto más cuanto sua determinaciones son concretas e incolumes. Mejor aun, si su definición personal está fortificada por el puntal de la autoconvicción serena. Su poder La exposición de ideas o teorias son ralor, Arte, Literatura, Ciencia, Maquinismo, etc., etc.

Esta es la creación hondamente humana y bienhechora del individuo seleccionado en las convicciones. Un espiritu debilitado por la falta de fe en las ideas, es una nulidad en el campo de las realizaciones prácticas. Sin una voluntad fuerte nada se podrá conseguir en las aficiones, deseos y anhelos. La fuerza que da el deseo de conseguir una cosa es lo bastante para que ésta sea conseguida. O por lo menos queda satisfecha un ansia, un placer espiritual.

Cuando hay decadencia en el individuo, la personalidad pierde todo el valor creador, puesto que todas las iniciativas que emanan de él son francamente derrotistas, improductivas. El pesimismo mina toda la riqueza personal y elimina la médula, el alma que impuisa todas las actividades constructivas. Todas las grandes empresas se han conseguido felizmente, porque los impulsadores fueron hombrea de temperamento rigido, inquebrantable y lleno de esperanzas. Hasta en muchos casos no han mirado al habia beneficios a disfrutar por ellos. Bólo un fin les animaba: triunfar. Porque triunfando, la Humanidad heredaba el prestigio de su nombre. Sólo así se ayudará a que la colectividad halle una superación adecuada a este tiempo. El desaliento, la falta de fe en las ideas terminaria por hundir todo el progreso social que se ha conseguido en estos cincuenta últimos años.

Adelante. Bin pedanteria. Procurando que nuestra propaganda sea una manifestación del sentimiento, sentida hondamente por nosotros. Sin dejarnos arrastrar por nadie. Observando con inteligencia todas las "piruetas" de amigos y enemigos. Sin dogmatismos. Sin escepticismos. Toto esto sólo se consigue estudiando nuestras ideas de tal modo que las comprendamos. Para así pensar por menta propia y ejecutar la acción ente creamos po conveniente. Esto es, creándonos una personalidad capas de comprender y saber cuál es muestro deber en el lugar en que nos hallamos.

Pedro Sánchez

creador es una fuente de riquezas. DE GUERRA

trabajo ajeno. Si fuese obra colectiva, guiada por el interés colectivo, otra cosa seria.

Tomemos un ejemplo: la industria de la guerra. Un periódico de New York, "Fortune", ocupándose de la industria de los armamentos, escribia hace poco: "Según las cifras más dignas de fe, durante la guerra costaba aproximadamente 25.000 dólares la muerte de un soldado. Existe una clase de grandes hombres de negocios europeos que nunca se ha erguido para denunciar la prodigalidad de sus respectivos gobiernos en esa materia, ni para recordar que cuando la obra de la muerte se deja a la iniciativa individual de los "gangster" generalmente no cuesta más de 100 dólares para matar a un hombre. Pero el silencio de esos grandes hombres de negocios tiene una causa muy sencilla: la matanza es su propio negocio. Los armamentos son su mercancia; los gobiernos son sus clientes, y la historia enseña que los consumidores de sus productos, en resumidas cuentas, lo mismo pueden ser sus compatriotas que sus enemigos.

"Esto último no tiene importancia Lo importante es que, cada vez que un fragmento de obûs va a ubicarse en el cerebro, en el corazón o en los intestinos de un hombre del frente, una amplia parte de los 25.000 dólares, de los cuales una buena proporción es beneficio, va a parar al bolsillo del fabricante de armas."

Por eso, porque lo que pierden los pueblos en las industrias de guerra. lo reciben los magnates de la industria armamentista, se sostiene un aparato bélico que extrae de los bolsillos de los pobres contribuyentes 25,000 dólares por cada hombre que muere en la guerra.

Hasta deede el punto de vista de las economias, ¿no valdria más encargar a unos cuantos Al. Capone la ejecución de la guerra, seguros de que no cobrarian más de 100 dólares per pellajo humano atravesado?

Pero se interponen los grandes fa-bricantes de armas y en nombre de la

VISTA DE LA CAUSA POR LOS

SUCESOS DE CIMADEVILLA

Comparecen veintidós procesados, contra los cuales el fiscal pide cadena perpetua

SESION DEL SABADO

Gijón, 25. — Desde el dia en que fué anunciada la celebración del Consejo de guerra por los sucesos revolucionarios ocurridos en el barrio de pescadores de Cimadevilla, había gran expectación, pues la casi totalidad de los procesados son vecinos de aquella barrinda.

Antes de la hora señalada para el consejo se formó ante el antiguo Instituto de Jovellanos, en cuya planta baja se celebra el consejo, una larguisima cola de personas para presenciar las incidencias de la vista.

Fuerzas de Asalto, cuyo cuartel està instalado en el mismo edificio, practicaren minuciosos cacheos al entrar el público.

A las diez y media, se permitió el acceso al público a la sala del con-

CONSTITUCION DEL TRIBUNAL

El Tribunal que ha de fallar esta causa queda constituido en la forma siguiente: presidente, teniente coronel, don Luis Rueda Ledesma, jefe del batallon Ciclista; vocales: los capitanes don Arturo Carcia Monteira, don Ramiro Pérez Santana, don José Arbat Gil, don Casimiro Martinez Cano y don Francisco Lucini Bayet; vocal ponente, el teniente auditor de segunda don Félix Fernández Tejedor, del Cuerpo jurídico militar; fiscal, el teniente auditor de segunda, don José Burgos Bravo.

LOS DEFENSORES

De defensores actúan los abogados don German de la Cera, don Eduardo Tosseta, don Dionisio Moran Cifuentes, don Manuel Alvarez Blanco, don Saturnino Escobedo, don José Andrés Manso, diputado socialista, y don Ramón Bances.

LOS PROCESADOS

Están procesados en esta causa los siguientes paisanos:

Amalio Presvanes Lavin, Avelino Arribas Rodriguez, Benigno Diaz Dorado, Benigno Gallardo Pozuelo, Eugenio Rodriguez Alonso, Emilio Fer-Fernández, José Antonio González Menendez, José Rebollar González, José Miguel Quesada Morillo, Juan González Fernández, Juan José González González, Juan González Martinez, Manuel Prieto Garcia, Marcelino Muffiz Cuervo, Mario López Victorero, Máximo Morión Huergo, Prudencio Pérez Charro, Manuel Menéndez Noval, Saturnino Pidal Gutiérrez, Salvador Fodriguez Alonso y Victor Alvarez González.

Todos los procesados asisten a la vista y quedan colocados en los banquillos, custodiados por varias pareias de guardias.

LECTURA DEL APUNTAMIENTO

El presidente ordena la lectura del apuntamiento, realizandolo el juez instructor del Juzgado número 11, teniente don Francisco García Mella-

Dice que el dia 6 de octubre, sobre las diez y media de la nôche, un grupo de obreros que había llegado a Gijón, se internó en el barrio de Cimadevilla, consiguiendo soliviantar y excitar los ánimos de los vecinos. Hacia las doce de la noche, comenzó un intenso tiroteo en diferentes lugares del barrio, intentando los obreros apoderarse del cuartel de Carabineros e hiriendo al carabinero de mar, Eusebio Fernández Pasarin, mientras que otros revolucionarios sostenian intenso fuego con el alférez del mismo cuerpo, Francisco Fernández Gómez, y la pareja de servicio en La Barquera, a cuyas fuerzas arrojaron una bomba. Se impidió que los revolucionarios se aproximasen a varias embarcaciones de motor con el ánimo de apoderarse de gusolina. En la madrugada del dia 7, sostuvieron intenso tiroteo con los carabineros, en el muelle, resultando muerto el carabinero Antonio Portierra Fernándes.

La misma mañana se apoderaron del pabellon del Club Astur de Rega-tas, y por la tarde, de la Delegación Maritima, donde se apoderaron de ocho fusiles Remigtén y 1.002 cartu-chos. La tarde de este mismo dia, y patrie, de la gloria nacional y de en viata del caris que temaban los otros "tabús", os obligan a pagar, a acontecimientos, el comandante milibajar la cabesa y a callar.

conveniencia de que el barco de guerra "Libertad", anciado en el Musel, bombardease el fuerte de Banta Catalina, y así se hizo. En la noche siguiente, continuaron los asiltos a diversos domicilios, estableciendo un hospital de sangre en la fábrica de tabacos y obligando a los practicantes Santiago Fernández Garcia y Francisco Rodriguez Alvarez, a prestar servicio. Repartieron entre el vecindario latas de conserva de la fábrica. Asaltaron el Palacio de Revillagigedo y el domicilio de un curs. desde el cual se hicieron fuertes, lu-

chando contra la fuerza pública. También intentaron varios asaltos al Ayuntamiento, llegando hasta los soportales del mismo. Cuando el "Libertad" comenzó a bombardear dicho barrio, entró la desmoralización en los rebeldes.

LOS DECLARADOS EN REBELDIA

Además de los procesados cuyo extracto de acusación, con las diligencias sumariales, dejamos publicado, están declarados en rebeldia, como supuestos participantes en el movimiento de Cimadevilla, los siguientes:

Angel Alvarez Fernández, Antonio Rodriguez Vázquez, Enrique Dopazo Iglesias y Pelayo Cifuentes, siguiéndose separadamente para exigir las responsabilidad civil consiguiente, contra los procesados y los que han conseguido, hasta ahora, evadir la acción de la justicia. Asimismo instruye pieza separada contra José Antonio Lopez Iturralde, supuesto complicado en estos sucesos.

Durante el plenario, fué sobreselda la causa para veintinueve procesados, y por el juez instructor señor García Meliado, también se dictó la misma providencia para Teodosio Castro Pelayo, que estaba declarado en rebeldia y se presentó voluntariamente.

LA ACUSACION

Se pasa seguidamente a dar lectura al escrito de acusación definitiva del ministerio fiscal, quien en sus conclusiones provisionales, consideraba a todos los encartados como reos de delito de rebelión militar y señauna demostración fehaciente de su El mundo actual está hecho para nández López, José Maria Gallegos uno de ellos era la de reclusión perpétus a muerte. Sobreseida la causs para treinta de ellos y de las actuaciones sumariales, el ministerio fiscal medificó sus conclusiones.

LA PETICION FISCAL

Seguidamente el fiscal va especificando los cargos que se deducen contra todos y cada uno de los procesados, y como consecuencia de los mismos solicita la pena de reclusión perpétua a cada uno de los siguientes; Manuel Prieto Garcia, Saturnino Pidal Gutiérrez, Benigno Diaz Dorado Marcelino Muniz Cuervo, Amatic Presmanes Lavin, Benigno Gallardo Pozuelo, Herminio Fernández López. José Maria Gallego Fernández, José Rebollar González, José Miguel Queanda Morilla, Juan González Martinez Marina, Máximo Morán Huergo, Salvador Rodrigues Alonso, Victor Alvarez Genzález, Aveitno Ambas Rodriguez, Juan José González, Mario López Victorero, Prudencio Pérez Charro, Ramon Menendez Noval, José Antonio González Menéndez y Eugento Rodríguez Alonso.

Y a la de doce años de reclusión temporal a Juan González Fernández. por ser menor de dies y ocho años, con las accesorias legales correspo dientes para todos y en concepto de responsabilidad civil, la que se determine pecesaria en el periodo de ejecución de sentencia, para reparar los daños y perjuicios causados, debiendo servirle de abono la totalidad de la prisión preventiva que hayan sufrido a resultas de esta causa.

LAS DEFENSAS

Los defensores solicitan la lectura integra de varias declaraciones y do-

Como algunos de los testigos en encuentran en la sala, el presidente da orden de que la desalojen.

El defensor don Dionisio. Morda interroga al procesado José Miguel Quesada, quien dice que no estuvo en Cimadevilla, que permaneció en se casa del barrio del Liano, donde le datuvo el Tercio. No fué interrorade por las autoridades al era presidente

(Pam a la página tren)

Barcelona a la vista El mundo del trabajo

clandestina y al oficinismo público

En Barcelona se dan, imitando 16 que se hace en Francia, unos premios ales al mejor autor de la mejor obra publicada en un año. A la mejor obra a juicio de un tribunal o jurado que vote al candidato. La poesia, el drama y la novela tienen sus premios sorrespondientes. Acaba de cédeceder-se el de poesía al funcionario de la Generalidad —incluso en épocs de Printo de Rivers— señor Lópes Pico. Pasa un régimen y pasa otro régimen. La opesia no pasa nunca.

El seller López Picó no es un poeta muy conocido en Cataluña, como tampoce lo es el señor Sánchez-Juan. Les scheres Pérez y Sánchez escriben con clave y tardiamente. En la misms tierra donde un poeta verdaderameste grande como Salvat-Papaseit murió de hambre el poeta schor Carper, presidente del jurado que ha concedido premio al senor Lopes, salió con una plaza de consul de España. ¿Cómo es posible que un amigo de la poesta como el señor Carner pueda ser consul jy consul de España nadu merios! Burócrata a vueltas con el papel sellado, incluso agente policiaco de los Gobiernos, acompañante de magnates eclesiásticos, el sebor Carner no puede ser verdadero poeta. Hay setividades incomparables y la poesia es incompatible con todos los consulados a media asta o a entera.

Como és también incompatible con otras oficinas. De ahi que no creamos en las dotes poéticas del oficinista seflor Lopez, premiado abora. Es absolutamente imposible que rime la poesia con la oficina, con ninguna oficina. Un poeta puede ser entomólago, aficionado a la televisión, picado de viruelas, coleccionista de violines, relojero, yerno, suegro y hasta cuñado. Lo que no puede ser, lo que no puede llegar a ser es oficinista. Ya sabemos que hay una larga tra-

dición de escritores y a la vez escribientes. En Madrid, el siglo pasado fué un siglo de gandulería poética a cargo del presupuesto. Los poetas de Madrid, cuando se querian casar con una mujer rica empezaban a trinar unos años y luego entraban en una covachuela de Rentas Estancadas o de la Deuda. Escribian un poema y la gente creia que hacían poesia; pero lo que hacian, en realidad era oposiciones a un cargo en Hacienda. Algo de esto se dió en Cataluña, aunque con menos generalidad. Se mataban los poetas de Madrid, pero cuando no se mataban ascendian reglamentariamente. Igual que unos cuoos trepaban cucafia arriba y llegaban al noviazgo ventajoso. Si la novia no les queria éscuchar ¿por qué habian de escucharles los indiferentes?

Puede creerse que tales poetas man al altar con la lira en la mano? De ninguna manera. Sus trinos no habain tenido más objeto que interepara ganar una plaza de marido, igual que habían ganado una plaza en la oficina. Es decir, que hacian poesia mientras no podian hacer prosa. De ahi que la poesia tenga, en Madrid y en Barcelona, un tono suspifante y algo lúgubre, aunque cante una fiesta o una sardana. Nosotros leemos a veces poesía moderna, y la leemos sin prevención. Creemos que el poeta de Cataluña no es Clavé, que acabó siendo gobernador; ni Victor Balaguer, que acabó siendo ministro: ni los poetas fioralescos que emplezan por aceptar una flor antural que no es natural ni flor; ni Verdaguer, que imitaba a los visionarios místicos castellanos; ni siquiera Maragall, el Balmês de la poesia, es decir, de la tranquilidad y de los buenos alimentos.

Clave no fue mal poeta por ser gobernador, sino que fué gobernador por ser mal poets. Los cuadros catalanes de la vida vecinal y "camperola" notas un poco acromadas como los óleos de Vayreda, pero bellas en la poesia comarcal y artesana, no fueron igualados en los últimos tramos del Liobregat y del Besós, por la poesia oficial. El Fluvia, el Francoli y el Begre tienen ribereños con menos aspavientos. Bartrina, aun con todos sus defectos es un poeta inteligente y es lástima que no escribiera más en catalán. De emplear la lengua vernacula tal vez no hubiera muerto tan joven. Asi dice Pujots, el primer éritice de Martofell y en algunos as- que hasta aliora venia desarrollando-

Y Alomar? Quién va a tomar en cho por el conferenciante, lo rare es serie su poesía lírica y garibaldina en que no haya más terremotos en el proces después de arrodillarse ante comentide Japón heroico y galante Mussolini? ¡Que ne puede ser! Debedande un hombre vale la mitad de rian establécerse incompatibilidades su peso en caucho... Y sun se paga expresas. Bien es verdad que la propia poceta se encurya de hacerio. A una cocinera es poetisa puede poetizar un guisado; un médico puede poe-tizar induso ana descripción de la arterioesclorosis; pero fuera de la cocina, si la poetisa quiere escribir geralmente se ve que es una mala cocipers. Es el caso de Ramón Magre, tan mai cochere que se le ecurrió esgribir una obra titulada "Carne podrida", para darse importancia de ar-cangol sóledoo... Y para demostrar que había manejado en la cocina mucha carne podrida.

Un mundo asi, francamente, es un mundo tan divertido como et "Bloc Obrer y Camperor.

El Japón en Barcefona

Uno de estos diás diserto en une tribuna barcefonesa el militar graduado señor Oller, pera habler del

Del Japón apenas se sabe nada. Pero el señor Oller se refirió en la disertación a lo que ya se sabe, en decir, a lo infimo de los salarios en aquella parte de Oriente. Por cierto que alabé aquella conformidad japonesa de los obreros en pro de los salurios batos. De aquella conformidad se derivan estos hechos: los inponeses venden neumáticos a cincuenta centimos; intentan fabricar cerveza Pilsen para enviarla a Pilsen competir en precios; pueden poner en España una camioneta de trunsporte equipada y facturarla por 500 pesetas; cultivan el algodón en la leiana para ellos Abisinia ocupando un millón de hectáreas y pagando por diez horas de trabajo lo que cobra un obrero en cuarenta minutos en España, en la industria textil, por

Todo esto es un desastre para la salud de los japoneses. Pues según el conferenciante todavia ahorran di-

No hay heroicidad como la de ahorrar dinero no ganándolo. Es aigo tan tono con el ambiente actual de mila- nos. Que es de lo que se trata.

Premio à la poesía pectos el primer critico de Catalula. | greria. Si tenemos en ouenta to dique no hays más terremotos en el

Parece que hay en Madrid un pailato entre unos y otros especiado rea do teatro, entre unos y ofros cluladanos habituales del espectáculo. Parece ser que la schora Xirgu epresents a las iequierdas, y que los aplausos a la señora Xirgu son aplau-

sos de izquierda. El tedtro es pasión pero no debe ser eso. La política estaba en las tertulias y pasó también al teatro. Puede ocurrir que asi como un mal actor, para perse libre del temperal de protesta cuando trabajaba mal, se adelantaba a las candilejas y vitoreaba a la Constitución, el mal actor adquiera hoy una especie de segunda popularidad y de taquilla adhiriéndose simplemente a una política

En estos meses últimos ciertas compañias de teatra parecian comochian da joszitas dando reprecentaciones mistico-apologéticas y politicas en honor de "El Debate" y de Pemán. Perece que la Xirgu forma ahora el vaivén contrario.

Falta de teatre verdaderamente popular. Porque ya veréis come, en lefinitiva, los de la derecha que aplandon lo hacen con la ironterda también y los de la isquierda necesitan de la derecha para upmadur complidamente.

U lo que es igual: que ast como shora aplanden derechas e isquierdas por separado a actores malos emploando todos los que aplauden las manos -dentro de poco se untran para gobernar como se unieron los catálidas belgas— derechas —con los socialistas- legaterdes - y todos formidable que nada resulta tan a se pasieron a comer coa las dos ma-

Vuelven a paralizarse las fábricas del Ramo de la Industria Fabril y Textil

ras de nuestra ciudad, nos llegan noticias relacionadas con la paralización de fábricas de la industria fa-

stado esta situación de cuya gravedad no ha lugar a dudas. Ellos endrán sus motivos.

Esto no quita para que de momento, el cierre de algunas importantes manufacturas sea cuestión ya consumada en unos sitios, y en visperas de verse consumado en otros. Cierre de la fábrica "Can Trinxet": de Sans, la de "Les Espelmes". En otras fábricas, el desenlace no parece ser ni más ni menos problemático. Esto, como se comprenderá, crea un malestar permanente dentro de la clase obrera de dicha industria, por la perspectiva que supone el quedarse sin trabato

Hasta hace poco tiempo, la industria textil habia ostentado el privilegio del funcionamiento ininterrumpido. Cuando todas las industrias hacía ya mucho tiempo que se desenvolvian en condiciones de faheciente anormalidad, en fabril y textil se practicaba el "ir tirando" consabido. Todo lo más, en algunas fábricas se turnaban en el régimen de clasificación del trabajo.

Pueden nuestros camaradas del Ramo Fabril deducir por lo que arriba indicamos, el ansia con que esperamos un amplio asescramiento de

su parte. De dia en dia vemos estrecharse más y más el circulo de las posibilidades de subsistencia del proletariado. Verguenza es tener que manifestario, pero la normalidad relativa en

De algunas de las barriadas obre- | se la industria motivo de este trabato, hacta que multitud de familias pudiesen capear los embates de la crisis.

En el seno de cada familia prole-Oficialmente las organizaciones de taria, asediada por el paro, había, os trabajadores no parecen haber en la generalidad de los casos, un regular —ésto es lo penoso— que tra-bajaba sus tres o cuatro jornales en la fábrica, con cuyo miserrimo producto ayudaba a sacar el hogar ade-

ULTIMA HORA Parece ser que Italia y Abisinia ban ilegado a un acuerdo

Londres, 25. - Noticias todavis sin confirmación, recibidas de Addis Abeba, informan que los delegados italianos y abisinios que discutian el establecimiento de una sona deutral en la frontera de Abisinia con Somalilandia italiana, han llegado, por fin, a un acuerdo.

ComitéProPresos de Huesca

En pro de nuestros presos, pendientes de Consejos de guerra, hemos recibido las siguientes cantida-

De Respen, 16 pesetás; de Ablego, 16 y de Antillón, 3. - Total 35 ptas. Esperamos que todos los pueblos de esta provincia sigan el ejemplo de estos pueblos que responden a las necesidades de los compañeros caidos. El Comité

-- Boy todo pidos.

- Y ellos no quieren pagar?

-; Y qué consiguen? Ser contribuyantes forsosos. Ler

He aqui una monstruccidad tar rande como la otra: la de que hayr solteros forzosos. En la cuestión de impuestos se ven las cosas más ab-

Murcia tiene su corazoncito

Los agricultores de Caudete son lo que se liame unos murcianos. Caudete es un pueblo que vegetaba hacta miseria. Administrativamente, en la cuadricula convencional de ese cafiamazo que es para los gobernantes le tierra, Caudete figura como pueblo de la provincia de Albacete.

Bien. Pero lo que nos interesa hoy es situar a Caudete en otro plano. en otro mape. El mapa de España está siendo rectificado por los espafioles laborideos. El cafismazo de ion gobernantes y de los burgueses no ne take que un solar donde se va a cazar, se cobran rentas y tributos y se vive con plena satisfacción.

Fero los hombres laborteses, los que daderos constructores de España, están rectificando el mapa de Espeda, lo están dignificando y fertilizando.

Candete figurard en las crónicas de épocasa ventideras como uno de los pueblos de avgazada social, como una de las zonas más inteligentes ex el plantenmiento del problema de h tierra. 1 Por que? Pues porque en Caudete no habia trabajo y hoy k hay. Porque los caudetanos, ese grupe de calumniados murcianos, no ho querido pedir al Estado lo que pued: resolverse sin el Estado. Porque Caudete ya no es el Caudete feudal : durmiente. ¿Qué ha hecho, pues? Re solver por at mirmo el problema de traba to.

No hay nada tan aleccionador como los bechos y las iniciativas. Los partidos políticos, sean de etiqueta burguesa o de etiqueta socialista, no ven odiución en el probiema del paro más que piciendo subsidios al Estado. Los politicos ocialistas son adversarios de la iniciativa popular no cada como consigna, y si en la cuestión del paro la advierten, queda saboteada por

En estos últimos tiempes, el socialismo gubernamental ideó la Reforma Agraria, que no es más que una gigantesca muralla de la China contra la iniciativa popular del campo. La Reforma Agraria se dicté para que los trabajadores quedaran confinado: en un "asentamiento", es decir, en una colonia dirigida por los socialis-tas, explotada en burgués por el Estado burgués para cobrar millones 3 millones por las mejoras, por el cultivo, por impuestos, etc., quedando lo: agricultores igual o peor que antes condenados a trabajo forzado. Tantés así, que el término "asentamiento" tan usado en el texto de la Reform Agraria es un término copiado de las leves esclavistas. "Asentamiento" ero una colonia de esclavos negros en la

Caudete fué una protesta viva con



-: A que no sanes cuál es el ple to de más envergadura en Turqui entre los gobernantes y gobernado: entre el dictador Liustafá Kemal ; los turcos,

-No. -El cobro de impuestos. -Como en todas partes,

-Como en todas partes, no. Ve ras... En Turquia hay un impuesto dificil, un impuesto de solteria. -Como en todas partes.

Como en todas partes, no... Oye.. En Turquia hay ahora bastantes más softeros que antes. -Como en todas partes.

-Como en todas partes, no. ¿ Quieres escuchar callado?

-En Turquia hay más solteros que antes porque se abolieron los serrallos y quedaron los eunucos confundidos con la población. Los recaudadores quieren que los eunu cos paguen impuestos de solteria.

-No... Alegan que son solteror forsosos.

hacen pagar, quieran o no. Les pre runtan si son casados y como con estan que no, les cobran el im-

ma consistis en que no kabía trahajo en la tierra estando como estaba tode por hacer. Les caudetance con-templaban las extensiones de tierra yerma que no teniendo propietario canaba por ser del potentado tal o

Y se pusieron a arar furiosamente. la cosecha de trigo respondia bastente pien Tierra descunsada 17 tan descansada! se dejaba abrir las entrahas con agrado. Surgió el amo. Pero resultó que el amo era, como la mayor parte de los amos, un amo improvisado. Ni sigutera tenis titulación. Aunque la hubiera tenido, los aericultores alegaban el derecho de ocupación para el trabajo y no para a renta. Fué imposible quitarles la razón y no menos imposible quitaries la tierra que cultivaban con una pasión de enamorados jóvenes.

Nadle explotaba a otro, nacle llevaba asalariados, nadie se constituía en empresa; nadie, tampoco, se acostaba ya sin cenar. Caudete era una colmena maravillora de labortosidad de bouradez. Es la moral un respisador tan puro, un aura tan suna, que crea conciencias en vez de enturolarias con la confusión y el des-

Ya no se vefan por Caudete chicos

Paraguay se retira de la Sociedad de Nactones

PARAGUAY CALIFICA DE PAIS AGRESOR A BOLIVIA

Ginebra, 25. - En su comunicación a la Sociedad de Naciones anunciando su retirada del organismo internacional, el Gobierno del Paraguay trata de expidear su decisión en la actitud de la Sociedad de Naciones y de sus órganos, que, a su juicio, han adoptado constantemente posiciones contrarias a los intereses vitales dei Paraguay y en favor de Bolivia, al que se califica en la nota de "pais agresor".

El articulo primero del Pacto de la Sociedad de Naciones que invoca el Paraguay para retirarse del organismo internacional, estipula en su tercer parrafo, que "cualquier miembro de la Sociedad de Naciones, puede, después de haberlo avisado con dos :nos de anticipación, retirarse del orvanismo internacional, con la condición de que en el momento de la reirada tenga cumpildas todas sus bligaciones internacionales, incluso las del présente pacto".

El secretario general de la Sociedad de Naciones, se ha negado a haer comentarios sobre el particular. imitándose a docir que efectuará una consulta con el Comité del Chaco para saber si este último debe ser

PARECE QUE LA RETIRADA DEL PARAGUAY DE LA SOCIEDAD DE NACIONES HA SIDO BIEN CO-GIDA POR LOS PARAGUATOS

Asunción, 25. - El canciller Riart, ha declarado que toda la opinión pública paraguaya aprueba sin reservas il acuerdo del Gobierno de separarse de la Sociedad de Naciones.

Los periódicos dan su aprobación il acuerdo del Gobierno.

"El Diario", dice, entre otras coas, "que la buena fe y el honor del Paraguay no pueden aceptar el plan le paz propuesto por la Sociedad de Naciones, por considerar que se han visto violados los principlos de equidad, siendo la victima el Paraguay".

"La Tribuna", dice "que la Societad de Naciones debe mantener el fiel de la balanza y no inclinaria en su propio interés".

UESTROS TELEFONOS:

Redacción 30835 Administración 32571

También la gente de | tra la mentalidad colonial y se dispu- | raquiticos, ni jovenes casi viejos ni viejas en piena eded javanti. Des-apareció, al propio tiempo, el santo-nismo político y religioso apareciendo el anhelo de tener escuelta Todos tie, nen pan y todos pueden ayudar a los camaradas de otros pueblos que no lo tengan. La tierra no es suya y los productos son de todos. Mi por la imaginación de ninguno de aquellos agricultores pasa al mala idea de ser propietario.

1 Puede darse caso más expresivo de capacidad? Potas palabras más: las suficientes para destacar la obra admirable de tesón y de moral, que acaban de realizar unos excelentes confederados de Caudete, unos murcianos sin miedo y sin tacha.

La riqueza hidroeléctrica del Pirineo en pare ferzose

Destaquemos un necho insciito pars comentario debidamente. Ya lo spuntamos en ediciones pasadas. El hecho es éste: Inglaterra ha tenido durante dos años y medio o tres, demandas extraordinarias en su industria de utiliate eléctrico.

La mayoria de esas máquinas salieron de Inglaterra para que acaudaladas empresas, no inglesas por cierto, hicieran montarlas en distintos países ricos en posibilidades industriales y en saltos de agua. Los capitalistas ingleses se frotaban las manos de gusto al ver la abundancia de

Pero no tardaron en advertir que disminuia la exportación carbonera. Era natural. Les empreses hidroeléctricas montadas fuera de Ingisterra producian lo suficiente y aún más de lo suficiente para no necesitar carbón

España está al margen de todos estos problemas teniendo como tiene fuerza Microeléctrica vacante en el Pirineo para las necesidades industriales de media Europa, para electrificar la agricultura españoia en menos de cinco años y para ocupar cinco millones de parados inmediata-

Una estufa eléctrica es algo miticamente caro en Barcelona. Lo poco que se hizo en el Piririeo fué hecho por la empresa de los canadienses que arruinó al país, pues como para lucrarse comprabs las fincas a precios más altos que los podriamos llamar normales en el mercado, la provincia de Lérida se dejó comprar y cerrió el differo sobre los tapetes verdes, resultando al fin de cuentas, que pu pueblo como Organa, por ejemplo, que está en la ruta eléctrica desde las centrales a Barcelona po sabe lo que es una estufa eléctrica. En Barcelona, el que lo sabe ha de olvidarlo porque no se puede servir de ella a menos de no ser cuentacorrentista.

La llamada politica forestal en las tierras de alta y media montafia lericonsecuencia de la despoblación incesante de montes y laderas, los temporales tuvieron camino abierto y destruyeron más bosques que la guerra europea en medio de la indiferencia de la España que no se entera de nada y vive en perpetua juerga sentimental o política. A más de 200 mi-Bones de pesetas de pérdidas se hace ascender aquel estrago. Los capitalistas españoles poscen la CHADE, pero en la Argentina. Aqui sólo quieren centralitas para que nadie pueda usar in electricidad.

Por un lado se destruye el bosque y por otro no se hace nada que no sea rutinario en la instalación de centrales, permaneciendo la riqueza hidrociéctrica en vergonzoso paro forzoso. Esa rioueza hidroeléctrica que podria abaratar el uso industrial en un 80 por 100, que podria resolver el problems del paro inmediatamente, que haria aumentar las cosechas desde diez mil millones a veinticinco mil millones al año antes de un quinquenio y producir-no de la manera artifi ciosa que produjo la guerra, sino de la manera natural de la pas- tres turnos en la industria fabril y textil de Cataluña y de fuera. Pero el capitalismo es un ejercicio de idiotez.

DEL PROFESOR

Curación radical rapidistma y siempre segura con las nfamadas PASTILLAS AZTICAS del profesor Max Swanter, de Berlin, que, apenas conocidas, se han puesto a la cabeza de todas sus similares nacionales y extranjeras por sus grandes virtudes curativas.

Tos, Bronquitis,

Asma, Enfisema

Desahuciados de las vias res-piratorias probad estas maravillo-ses Pastillas Aztecas y curaréis con seguridad.

DE BERLIN Caja grande, 2 ptas. Pequeña, I

Depósito general para España: FARMACIA MINERVA Hospital: 70. - Teléfono 13722. - BARCELONA

OCTUBRE

El próximo sábado, dia 2 de Marzo, aparece el interesante reportaje de los acontecimientos de Octubre en Cataluña

Octubre Catalán! es un folleto de JAIME BALIUS, con ROMERO. Precio 30 céntimos. Pedidos contra reembolso a LIBRERIA

LA SALDADORA, Calle Barbara, 5. - BARCELONA

A los paqueteros y corresponsales, el 80 por 100 de descuento

ayudar a foe ee suya y los

nás expresivo tacar la obra e moral, que a excelentes e, unos mur-scha.

droelécnee en DSO

insóffto pante. Ya lo pasadas. El ra ha tenido o o tres, deen su indus-

naquinas saque acaudaen distintos dades indusus. Los capiban las maundancia de

carbonera. s hidrosiác-Inglaterra aûn más de sitar carbón

de todos escomo tiene cante en el ides indusers electriois en meocupar cininmediata-

algo miti-Lo poco fué becho lienses que no para lumos llamar y corrió el verdes, ye. as, que pu desde las abe lo que Barcelona, trio porque

menos de stal en las mtafia leripocos. A ación ince-, los temabierto y ue la gueindiferenentera de uerga sende 200 mias se hace capitalis-LADE, pelo quieren pueda usar

el bosque da que no on de cen. queza hipare fortrice que ustrial en ssolver el stamente, echas des-icineo mil quinquesino de la tres turtextil de el capita-

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Cosmos y de amestros corresponsales particulares)

Después del Consejo de ministros

El señor Lerroux dice que el Gobierno todavía no ha recibido los informes acerca de cuatro sentencias de muerte.—Hablé también de algunos tiroteos en ciertos lugares de Madrid

Madrid, 25. - A las cinco y media de la tarde, llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno. Los periodistas rogaron al señor Lerroux que les facilitara alguna nota de ampliación de los acuerdos del Consejo de Ministros celebrado hoy.

En realidad -contestó el jefe del Gobierno- este Consejo no tiene ampliación, porque no ha sido un Consejo político. Nos hemos ocupado principalmente del paro obrero, y desde que terminó la reunión hasta abora, yo me he dedicado a estudiar algunas modificaciones que se han de introducir en el proyecto de ley para la construcción de edificios públicos en provincias, con objeto de facilitar trabajo a los parados. El Gobierno ha estimado que se debía acudir rápidamente a fin de facilitar ocupación a los obreros parados, donde sea más urgente, comenzando por destinar a estos fines fondos de varios Ministerios.

Un periodista le preguntó si el Goblerno había recibido los informes del Tribunal Supremo, acerca de las cuatro sentencias de muerte que fueron remitidas al estudio de este alto Tribunal.

El jefe del Gobierno contestó: -Todavia no hemos recibido los Informes del Tribunal Supremo. Abora bien, hemos acordado pedir un tes-Emonio literal de todas las diligen-

A las ocho y media de la noche, los period. tas volvieron a habrar con el señor Lerroux, y este dijo:

-Sólo he recibido visitas, muchas

Un periodista le preguntó si se habla recibido el informe del Tribunal Supremo, relativo a las sentencias de penas capitales, pues a última hora habían circulado en el Congreso rumores de que los cuatro informes eran favorables.

-Yo no los he recibido, y creo que tampoco el ministro de Justicia, que nada me ha comunicado.

He hablado personalmente -siguió diciendo el señor Lerroux- con el Auditor de la División a quien corresponde lo de Asturias. Quería informarse de los términos en que yo, cumpliendo el acuerdo del Consejo; solicitaba las diligencias de lo actuado contra González Peña. Le he dicho que lo solicitado era todo lo actuado, pues queriamos que el Gobierno recibiera en absoluto todos los elementos de juicio.

Por último, dijo el jefe del Gobierno, que había recibido rumores de algunos tiroteos en ciertos lugares de

Un periodista le dijo que, al parecer, se había disparado desde taxis que iban a toda marcha, y el jefe del Gobierno dito:

-Pues en plena marcha nos tendremos que poner todos.

Declaraciones del ministro de Hacienda

Dice que el déficit sobrepasa a tos 700 millones de pesetas

Madrid, 25. — Un periodista ha i dad de ese aumento de déficit se debe mantenido una conversación con el ministro de Hacienda, don Manuel

-: Qué impresión le produce la liquidación del ejercicio económico de 1934?

-No tan mal como podia temerse. Sabido es que el déficit roza los vitable, seiscientos millones de pesetas, aunque se ha dicho que las resultas de cio le mercce a usted la situación ejercicios cerrados han dejado en es- | económica de España? te año mavores cantidades impaga das que en otros ejercicios, cantidades que consiguientemente aumentan el déficit. Tal hecho, que si es cierto tiene una explicación sencillisima: los sucesos revolucionarios de octubre. En efecto, en las resultas hay pagos e ingresos y entre ellos supongo la diferencia dejada de saldar de unos 150 millones de pesetas, que se integran del modo siguiente: 70 mi-Ilones de pesetas votadas por las Cortes para la reconstrucción de Asturias, de las cuales no se ha invertido nada en el ejercicio anterior: 50 millones de pesetas, destinadas al paro obrero, que sigue en remanente por igual motivo, y otros 30 millones que se consignan en artículos aprobados expresamente para necesidades de obras públicas, en atención a que en el mes de julio quedaban pendientes de aprobación multitud de expedien-

a circunstancie anormales e imprevistas, que hacer de este ejercicio algo verdaderamente excepcional. A pesar de ello, el déficit queda aûn por bajo de los 800 millones de pesetas, que algunos elementos pesimistas consideraban como un hecho ine-

-En vista de todo esto, ¿qué jui-

-Como ya se han dado a la publicidad las resultas de dos mensualidades, que acusan un alza de importancia en la recaudación de contribuciones, todas ellas en franca reposición, at el déficit hubiera sido inferior a los 600 millones de pesetas, cosa que debió suceder de no haberse producido los sucesos de octubre. la situación seria mucho más halagüeña. Ahora bien, salvada esa dificultad de nuestra economía, se vislumbra para fecha próxima la mejora. La cotización de valores de rente fija se mantiene firme, en alza constante, y este movimiento, que es lógico que continúe, elevará la cotización de emisiones de empresas que realizan beneficios, impulsando la creación de otras, lanzando la economia particular en marcha ascendente, y es lógico que la situación del Erario advierta los efectos beneficiosos que se desprenden de estos indispensable. En resumen, la totali- hechos.

NOTICIAS DE

anunciado Consejo de ministros. En él, entre otras cosas, se ha aprobado un decreto de la Presidencia facultando al gobernador general de Catalufia para suspender Ayuntamientos y destituir alcaldes, nombrando Comisiones gestoras, durante el periodo interino que dure esta nitua-

tes de expropiación, cuyo pago era

Se ha habisdo también del problema del paro. El ministro de la Gobernación solicitó de los gobernadores civiles de todas las provincias, jefes de obras públicas, ingenieros agrónomos y delegados de enseñanza, para que propongan las obras que se deben realizar urgentemente, con objeto de que en los meses de marzo y abril se pueda facilitar trabajo a los parados.

A las custro de la tarde del domingo, se verificó el entierro del que fué maestro de periodistas, don Dio-

sepultura en el Cementerio de La Almudena. El acompañamiento del cadáver constituyó una imponente manifestación de duelo.

El ministro de la Gobernación ha

El actual Cuerpo de Investigación Vigilancia, se halla constituido por 3,440 funcionarios, y será preciso ele-var el número a 5,660. Este aumento presupuestario supondria unos trece millones de pesetas. El Cuerpo de auxiliares de Vigilancia, conductores, cuenta actualmente con 428 individuos, y son necesarios 657. Los auxiliares de oficinas aon abora 260, y el aumento ha sido fijado hasta 693. Como complemento stillatmo, se creará la sección de agentes de vigilancia, que supondrá un aumento de 5,000 individuos.

cana dió una conferencia Victoria | EL SABADO FALLECIO EL CO- | Kent, tratando del tema: "Glosas a nuestro Código fundamental".

Abogó por la unión de los republicanos, en defensa de la Constitu-

En referencia al articulo primero de la Constitución, habló de las represalias que para los trabajadores han tenido las clases adineradas, implantando nuevamente jornales de hambre, y dijo que los republicanos de izquierda quieren una República justa, una República que coma el que trabaja, pensando en el futuro, pensando que el hombre que gana un jornal en la tierra merece ser atendido. Que la República sea una República de trabajadores en un régimen de libertad y justicia, una República con justicia para todos, con trabajo para el trabajador.

Nos parece que la Kent, sufre un error de fecha. Cuando gobernaban los del bienio, las clases adineradas hacian también, con la aprobación de ellos, lo que ahora denuncia la conferenciante.

Leed u propagad SOLIDARIDAD DERERA

Madrid, 25. - En la calle de Toledo, ha sido tiroteado el edificio de Acción Popular, por un grupo de desconocidos que se han dado inmediatamente a la fuga.

NOCIDO PERIODISTA, DARIO

Madrid, 25. - A consecuencia de una angina de pecho, falleció el sábado, el veterano periodista Dionisio

Al conocerse su muerte en los circulos periodisticos y políticos, causó que estuviese enfermo de gravedad.

Madrid, 25. - También falleció el sábado, en Madrid, a la edad de sesen ta y ocho años, el general de División, don Cristino Bermúdez de Cas-

LA VIGILANCIA A QUE ESTA SO-

cionado abogado considera excesiva.

La secretaria del Tribunal le ha adoptadas en este caso

PEREZ

enorme impresión, pues no se sabia

METIDO LLUHI Y VALLESCA

Madrid, 25. - En el Tribunal de Garantias se ha recibido una queja de Jiménez de Ansún, abogado defensor de Lluhi. Jiménez de Ansúa se queja de que su defendido, actulmente en libertad atenuada y que se encuentra en un sanatorio, está siendo objeto de una vigilancia que el men-

contestado indicando que dicho alto organismo estima absolutamente necesarias las medidas de precaución

Los dramas de la miseria

Trágico fin de un matrimonio

Madrid, 25. - A las sels y media de la mañana del sábado, cuando salia de su domicilio para ir a prestar servicio en la casa número 8 de la Travesia del Fucar, un guardia de Seguridad, observó que del montante de la puerta del cuarto cantiguo, pendia de una cuerda el cuerpo del inquilino Luciano Romero Frontal, que se había suicidado. Como la puerta de hallaba abierta, el guardia entró en la habitación y en una misera alcoba halló el cadaver de la esposa de Luciano, llamada Lucia Elias.

Al acudir el Juzgado, en el momento que entraba, el cuerpo del suicida cayo a tierra, por haberse roto la cuerda. Examinado el cadáver de Lucia por el médico forense, no apreció señal de violencia alguna, y cree que ha fallecido a consecuencia de miseria fisiológica.

Los porteros y vecinos declararon que el matrimonio era poco comunicativo, a pesar de la angustiosa situación porque atravesaban, pues él habia sufrido numerosas temporadas de paro, a pesar de lo cual y sin pedir auxilio a nadie, habia satisfecho siempre la luz y el alquiler, menos este mes, en que, sin duda por carecer de recursos en absoluto, no paga-

Se desconoce que tuvieran familiares, porque nunca habían sido visitados por nadie y estaban blen conceptuados en la vecindad.

Se suicida por haber fallecido su esposa

Madrid, 25. - Colgándose de un montante, se ahorcó Luciano Romero, de sesenta y cinco años. El motivo de haber tomado tan fatal resolución fué debido a la muerte de su esposa, Luisa Aleo, que falleció esta mañana después de una larga enfermedad.

Dos suicidios más

Madrid, 25; — Desesperado por pa-decer una dolencia crónica, puso fin a su vida, dándose varios cortes con una navaja en el brazo izquierdo, Antonio Pérez Boch, de cuarenta y

En la estación del Metro se arrojó a la via, al paso del tren, un hombre, que fué arrollado, sufriendo gravisimas heridas. El herido fué trasladado al Equipo Quirurgico, donde

Se llamaba Eustaquio Arnáiz Arlas causas del suicidio ovedecen a contrariedades económicas.

La vista de la causa | Juan González y de Fernández Lópor los sucesos de Cimadevilla

(Viene de la primera pagina)

de la Sociedad de Acarreadores de Pescado.

Manuel Prieto Garcia, dice que su intervención fué para impedir el incendio en el pabellón del Club de Re-

Avelino Ambas, dice que estuvo refugiado en una casa inmediata a la

El señor Bances pregunta a este procesado si conocía a alguno de sus compañeros procesados, y contesta que si primeramente declaró en sentido afirmativo fué por temor a la

A pregunta análoga, Salvador Rodriguez Alonso, contesta que lo dijo porque la policia le obligó con malos tratos a ello.

SE SUSPENDE LA VISTA

Después de declarar lo mismo Saturnino Pidal, se suspende la vista a la una y cuarto de la tarde, para reanudaria a las tres y media.

LA SESION DE LA TARDE

Terminada la prueba testifical y leido su escrito de acusación por el fiscal, informa don German Guerra que defiende a Eeugenio Rodriguez Alonso, Ramón Menéndez Noval, Salvador Rodriguez Alonso, Juan José González González y Mariano López

El defensor va deemenuzando las pruebes para demostrar que ninguno de sus patrocinados intervino en el

nueve aftes.

falleció al cabo de tres horas.

pez. Interesa, como el anterior, la absolución por haber justificado el primero ser menor de edad y haber obrado revolucionariamente obligado. Respecto al otro defendido, dice

prueba testifical. Informa seguidamente don Dionisio Morán, defensor de Avelino Ambas Rodriguez, Manuel Prieto Garcia y José Miguel Quesada.

que no tuvo intervención directa en

los sucesos, como se desprende de la

También solicita la absolución de sus patrocinados. En su informe deduce la inculpabilidad de cada uno de ellos por los testimonios aportados en la prueba testifical, por cuantos testigos han declarado.

Después informa don Manuel Alvarez Blanco, defensor de Antonio Presmanes Lavin, Benigno Gallardo y Juan González Martinez, y tiende también a demostrar la inculpabilidad de sus patrocinados.

Seguidamente informa el abogado don José Andrés Manso, diputado socialista, que defiende a los procesa dos Prudencio Pérez Charco y José Rebollar Garcia. En su informe, sostiene la inculpabilidad de sus defendidos, que, dice, no han intervenido en el movimiento del barrio de Cimadevilla.

Termina con unos parrafos que provocan aplausos en el público, y se ve a algunos jóvenes que levantan el puño en alto, por lo que son deteni-

El presidente reclama enérgicamente orden y suspende la vista. LA SENTENCIA

Gijon, 28. — El Tribunal militar ha dictado sentencia en la causa seguida por los sucesos del barrio de movimiento revotucionario, y que tampoco fué el Pósito maritimo el que tuvo intervención en la proparación de estos sucesos.

A continuación informa el letrado don Eduardo Theseta, defensor de y Avelino Arriba

EXTERIOR

Las posibles derivaciones del conflicto italoabisinio

Continúanse embarcando tropas italianas hacia el Africa Oriental. El Gobierno italiano y el de Etiopía no llegan a un acuerdo sobre el convenio de crear una zona neutra entre las tropas de las respectivas fronteras de Somalia. El Gobierno etíope, pronto gestionó una solución, por mediación del comandante abisinio Gueriugubi, al que acompañaron una representación belga y otra sueca, a cerca de la representación italiana.

Italia no estaba conforme con la representación extranjera, ya que en lugar de interpretaria como una garantía de imparcialidad, creyó que ello significaba una intromisión inaceptable. Y el ministro Italiano en Addis Abeba, capital de Etiopia, presentó la oportuna protesta.

Y ahora, las fuerzas armadas de ambos países forcejean platônicamente en las fronteras, esperando la orden definitiva de empezar el combate. Etiopía tiene selscientos mil kilómetros más de terreno que Italia, pero tiene también treinta y cuatro millones de habitantes menos. A pesar de ello, el Gobierno abisinio puede movilizar, en un momento, medio millón

Pero no es esto lo más grave del problema, con serio mucho. Lo más peligroso, son las repercusiones que puede tener. Como es sabido, el Japón tiene extensas propiedades en Abisinia. Sólo sus algodonales ocupan un millón de hectáreas de terreno. Si Italia insiste en agredir a sus vecinos del Africa Oriental, seguramente que el Japón se veria obligado a interwenir, aunque oficialmente aun no se haya dicho nada sobre el particular,

La intervención de los nipones en este conflicto, seria la primera chispa de una hecatombe internacional, ya que Austria, Francia, Inglaterra y Rusia no vacilarian, probablemente, en prestar su apoyo al Gobierno

El canciller y el ministro de negocios extranieros de Austria, llegan a Londres

Los dirigentes socialistas se opusieron a que los obreros protestaran contra ellos

Schussnigg, y el ministro de Negoclos Extranjeros, Berger-Waldenegg. salieren de Paris con dirección a Londres, ayer, domingo, siendo despedidos en la estación por el jefe del Gobierno francés, señor Flandin; el ministro de Negocios Extranjeros, señor Laval; el ministro del Interior, el encargado de Negocios británicos y otras personalidades.

Las autoridades habian adoptado enormes precauciones

Londres, 25. - Schussnigg y Berger-Waldenegg, llegaron a Londres, por la estación de Victoria, a las 17,20 del domingo.

En el andén, eran esperadon por Sir John Simon, conde Stanhope, el

embajador de Francia, etc. Los hombres de Estado austriacos subieron al automóvil y se dirigieron a la Embajada de Austria.

Londres, 25. - Como los elementos náiz, natural de Burgos. Parece que laboristas tuvieran la intención de dan, los ministros austríacos han remanifestarse hostilmente ante los mi- cibido la visita del gobernador del nistros austriacos, a su llegada a Banco de Inglaterra.

Paris, 25.—El canciller de Austria, | Londres, el órgano laborista "Dally Herald" publicó, en la mañana del domingo, una nota declarando que los dirigentes del Partido Laborista desaprobaban la manifestación proyectada, por considerar que se hallaba refiido dicho propósito con las más elementales normas de la cortesia, ya que Schussnigg y Berger-Waldenegg eran huéspedes de la Gran Bretafia.

> Termina diciendo, que espera del buen sentido de los trabajadores britânicos que no serian factores de "una groseria infantil incapaz de reportar el menor beneficio".

> Londres, 25. - A media mafiana, Schussnigg y Berger-Waldemegg han estado en Downing Street, entrevistándose con Mac Donald, quien les ha presentado a todos los miembros del Gobierno. Seguidamente, regresaron al hotel, quedando reunido el Gobierno británico en Consejo de minis-

En el Hotel Ritz, donde se hospe-

DECLARACIONES DE MAC DONALD

Dice que el desarrollo de las fuerzas aereas han convertido la guerra en un verdadero asesinato

británico, Ramsay Mac Donald, ha tura de sus hijos; es necesario que Geclarado a un rotativo parisino de

"El formidable desarrollo de las fuerzas aéreas han convertido la guerra en un verdadero asesinato, perpetrado con sangre fria. Hasta ahora, nuestras esperanzas han servido de firme apoyo a nuestros esfuerzos; pero, ha llegado la hora de que esas esperanzas cristalicen en hechos, pues es la única forma de devolver a Europa la pas duratiera que todos anhelamos deade hace tanto tiempo. Es preciso que las madres terminen

Gil Robles habia en Orledo, y dice que pronto gobernará su partido

Oviedo, 25. — Procedente de Sa-lamanca, llegó Gli Robles, que fué recibido por la mayoria de los diputados de Acción Popular por esta pro-

Asistió a la inauguración del Cen-tro de Acción Popular de Oviedo. Entre otras cosas, dijo:

"Colaboramos en este Gobierno con la minima representación perso-nal, hasta que quede plenamente de-mostrada la imposibilidad de que los actuales gobernantes impongan inte-gramente su programa. Nosotros cuando gobernemos, que será en un porvenir próximo, aplicaremos nues-tro programa en toda su integridad."

Paris, 25. - El jefe del Gobierno i de penar pensando en la suerte fudesaparezca la pesadilla de la guerra

> "He de confesar que me hallo lleno de esperanzas y de confianza, porque veo surgir constantemente nuevas posibilidades de paz. De todas formas, lo que se necesita más, es la mutua confianza y la seguridad colectiva. Las grandes potencias deben comprender estas necesidades y tener confianza las unas en las otras, porque la paz depende atempre de la franca voluntad de aseguraria y de la indestructible cooperación de los pai-

"Es necesario que nosotros com-prendamos a los alemanes y que estos nos comprendan a nosotros. Lo que acabamos de hacer, nos permiteesperar que los Gobiernos llegarán a dar a los pueblos una paz real y duradera."

Las contradicciones de Mac Donald consisten en atribuir a los Gobierpos el restablecimiento de la paz, cuando el germen de la guerra se desarro precisamente en los regimenes autoritarios, en los palses donde es más fuerto el sistema gubernamental.

UN TERREMOTO EN LA INLA

Atenas, 25.—Oficialmente, se amor cia que el terremoto que se lia de sentir en la isla de Creta, ha pr sido tres muertos y dos beridos

ARENYS DE MAR

SALIENDO AL PASO DE UNA INJUSTICIA

No podemos silenciar de ninguna manera, el atropello de que ha sido victima el compañero Mariano Gatindo, militante de este Sindicato, cometido por el burgués de la fábrica de géneros de punto, en que trabaja.

Antes de exponer el caso, empezaremos por hacer un poco de historia para que los trabajadores sepan quien es Juan Mora, burgués de nuevo cuno, que con su proceder se ha hecho acreedor a que se dediquemos estas

Cuando el mentado personaje todavia era un simple trabajador del ramo, ya se distinguia por ser un asidue concurrente al Centro de la "Lliga Regionalista", y por sus continuos codeos con los personajas de más relieve de la politica caciquil, solamenta con el fin de satisfacer sus ambi-Al no lograr lo que deseaba, de la no-

che a la mañana, se nos vuelve un furibundo sindicalista. Lo vemos entre los camaradas que organizaron el Ramo Fabril al constituirse el Sindicato, en el año 1931. Toma parte en un mitin, organizado por el Sindicato y se distingue especialmente en atacar con dureza a sus aliados de cuatro dias: los compañeros se dan cuenta de su incinceridad y mala fe y al no poder medrar entre nosotros, cambia de rumbo y ya lo tenemos como afiliado al centro de "Esquerra", donde es bien acogido, pues al poco tiempo es nombrado presidente del mismo. Se le ha metido en la cabeza el ser burgués y entra a trabajar en una fábrica, nombrándosele encargado inmediatamente.

Al cabo de poco tiempo, con sus artimeñas y habilidades ha logado adquirir unos telares y se convierte ch burgués a la par que político ac-

Como ses que el susodicho burgués, ante la prosperidad del negocio, nece sitaba un tejedor, admitió en su fábrica, al compañero Galindo, el cual lo vino haciendo durante más de un año, en el turno de noche.

Al admitir más personal, el mentado trabajador pasó a efectuar los turnos de dia, pero al poco tiempo, elegando el burgués que él y sus dos bermanos se bastaban para hacer la production. le dijo que tenta inecestdad de prescindir de él y que seria avisado en cuanto tuviera arregladas ciertas anormalidades, relacionadas con la Compañía de electricidad. A los pocos dias es avisado para volver a trabajar, pero al final de semana, el burgués vuelve con la misma canción de la otra vez y el compañero Galindo se conforma, confiando en su palabra; más cuál no sería su sorpresa, cuando se entera que otro operario ocupa su puesto en la fábrica. ¿ A qué es debido la suplantación de compeñero Galindo, sin mediar aviso alguno y sin haber sido despedido? Porque la conducta de Galindo dentro de la fábrica ha sido intachable y cumplió siempre con sus deberes de productor.

El obrero exige explicaciones, pero el burgués no sabe cómo justificar su proceder y trata de excusarse. Ante la actitud energica del obrero cede, admitiéndole de nuevo a trabajar, pero con condiciones inferiores, o sea en dos telares y con rebaja de salario. lo que representaba trabajar con un semanal el 50 por 100 inferior del que percibia anteriormente. Es decir. lo que con buenas palabras no había podido conseguir, ha tratado de hacerio traidoramente, éstas eran sus preten. siones. El compañero Galindo no quiere someterse a dichas condiciones, su dignidad de trabajador consciente se lo impide y exige lo que le pertenece, o sea trabajar en las condiciones de antes.

Que tenga en cuenta el burgués de marras que el conflicto queda pen-

Hemos puesto el caso en conocimiento de los trabajadores para que éstos juzguen el proceder de Juan Mora, liberal, demócrata y republicano de izquierda, en poiftica y burgués explotador, conservador y reaccionario con procedimientos fascistas con sus obreros.

Oservad el contraste de una posi ción con otra, especialmente los que confiais en las promesas de los partidos políticos.

Por hoy basts. Si es preciso otro dia continuaremos informando de las derivaciones o consecuencias que pudieran determinar el conflicto provo cade por Juan Mora.

Por el Sindicato Unico. - El Co-

PREMIA DE MAR

PARA LOS CAMPESINOS

Antes de señalar el actual estado de disquisición del obrero del campo, cabe recordar su situación de hace dos o tres años.

Entonces babia movimiento en la organización local y les campusinos

nes para un mejor vivir a su trabajo excesivamente agotador. Se congregaron en bloque y se unificaron, planteando batalla a los burgueses del terruño. Tras dura lucha, motivada por la intransigencia patronal, conalguleron pactar unas basese de limpins reivindicaciones morales y materiales, por mediación de impulsos propulsores bajo el control dinámico de la Confederación Nacional del Trabajo, organismo alrededor del cual se agrupaban. Se impuso un estado más de equidad y justicia. Pero estos campesinos no fueron consecuentes para conservar dignamente sus mejoras; y más tarde se deja-ron arrebatar las conquistas logra-

Fútiles pretextos perpetrados en el seno de la organización por los derrolistas de todo tiempo, enfriaron considerablemente el buen conjunto. Se empezó a olvidar la necesidad de una includible perseverancia con los deberes sindicales; y aquella comunión de intereses mancomunados a un mismo fin se quebranto, disgre-

Nuevo pesetas pudieron recabar entonces como jornal minimo. Hoy esta cantidad ha sido reducida a sicte y a seis pesetas, jornal medio. Cuando estaban fuertemente unidos, se estipularon ocho horas, como jornada máxima de trabajo diario; actualmente trabajan diez horas, como promedio general. En los descansos para almuerzo, hay casas que no ofrecen más que quince minutos, y para el mediodía, ceden una hora escasa. Por otra parte, y para agravar más aún a los que se hallan en paro forzoso, algunos patronos dan preferencia a la mujer para sustituir al hombre en determinadas faenas, considerando que el jornal que perciben éstas es mucho más exiguo.

A pesar de que el pueblo no cuen ta más que con unos cuatro mil quinientos habitantes, el contingente de parados forzosos en el campo asciende a unos treinta. Aproximadamente, una tercera parte de campesinos están inactivos.

A pesar de todo, resulta incongruente, comparado con su actual estado, la indiferencia con que permanecen frente a una muy posible reorganización.

Es necesario, es imprescindible, formar un bloque y acudir de nuevo al Sindicato, realzándolo. Es preciso reaccionar a tiempo de un prejuicio tan bochornoso, como es el apartaros de nuestra lucha de clase, agrupándoos otra vez, en la única central sindical que hoy responde a nuestras aspiraciones: la Confederación Nacional del Trabajo.

El Corresponsal

Los camaradas pertenecientes a la C. N. T. de esta población, y la totalidad de los simpatizantes a ella, coinciden en apreciar, con satisfacción, la sana orientación que lleva SOLIDARIDAD OBRERA, orientación con vistas a un próximo futuro más justo que el presente; y de la clara visión con que plantea los conflictos entablados con nuestros seculares enemigos:

Sintetizando, podemos congratularnos de que nuestro paladin siga, hoy más que nunca, la trayectoria de nuestros principios básicos,

EL QUE NO QUIERE OIR! Fué Diógenes, el famoso filósofo, que con una linterna buscaba el hombre digno de él. Muy pronto la humanidad doliente, ni encendiendo el mundo, encontrará con su fantástico alumbre, el más pequeño átomo de

TORTOSA

EL CONFLICTO EN LAS OBRAS DEL FERROCARRIL DEL VAL DE ZAFAN A TORTOGA

LOS COMPAREROS ESTRADE, RO.

DRIGUEZ Y DOMINGUEZ.

Como apuntamos en otro número de nuestro portavoz, a los compañeros Estrade, Rodriguez y Dominguez, se les hace víctimas de la mayor de las injusticias

Pero mucho nos tememos que estamos pidiendo lo imposible porque los obreros de Roquetas, salvo honrosas excepciones, han dado de si todo cuanto podian dar. Los obreros de Roquetas, repetimos hoy, no tienen nada de proletarios verdaderos. Su incalificable proceder nunca podremos olvidario. Quedará gravado en nuestras retinas como algo fiel de las enseñanzas del ex maestro de Roquetas y ex ministro, Marcelino

La conducta. obreros de Roquetas, que trabajan en el trozo del ferrocarril del Val de Zafan, es el eco que repercute de las predicaciones de aquel gran farsante que en lugar de enseñarles a Consejos más, en varios pueblos de ser hombres les ha inculcado en sun la provincia, por los sucesos de di-

fuente de sus luchas y reivindicacio- | cabe culpar como más directamente | grande que el globo terráqueo de la responsable de la conducta de los obreros de Roquetas.

¿Es posible, volvemos a repetir hoy, que unos obreros firmen un documento pidiendo la expulsión del tajo de sus hermanos, tres trabajadores, porque constantemente les dicen que el salario que perciben entá muy por debajo del que corresponde al esfuerzo por ellos realizado? ¿Donde está la solidaridad de explotados?

¡Qué satisfechos y qué tranquilos deben sentires todos los capitalistas de Tortosa con un Marcelino Domingo que tan bien les sirve educando a los obreros para que vayan a engrosar los ejércitos de esclavos disciplinados, procurando matar el esniritu de los obreros hablándoles de evolución por medio de la ley, cuando él come todos los dias...! ¿ Será posible que todavia haya idiotas que el fanatismo les ciegue hasta el punto de impedirles ver la verdad más quistas del Litoral.

politica antiproletaria de Marcelino Domingo y de todos los políticos? ¿ Será posible que os engaña una vez más con el señuelo de una amnistia para los presos, cuando ha sido ministro con los acesinos de Casas Viejas y votó las deportaciones?

Obreros de Tortosa y Roquetas: Aprended a ser hombres honrados y verdaderos proletarios,

FORMACION DE UN NUEVO GRUPO

Se ha constituido en esta localidad un nuevo grupo ácrata, que lleva el nombre de "Aguila Rebelde", integrado por jóvenes estudiosos y cons-

Dicho grupo se adhiere a la Federación Comarcal de Grupos Anar-

DESDE ANDALUCIA

El Comité de la Federación Comarcal Núm. 1, a los Sindicatos de Algaba, Rinconada, Coria del Rio, Santiponce, Castilblanco de los Arroyos, Tozina, Villanueva del Río, Villanueva de las Minas, Brenes, Cantillana, Alcolea del Rio, Lora del Rio y Carmona; a los grupos y militantes. Compañeros. Salud.

Ante el sistemático silencio con que se responde a nuestras continuas llamadas; ante la suicida indiferencia con que son acogidas nuestras circulares invitando a todos a estrechar las relaciones en el orden confederal; ante la inercia castradora que se nota en todos, abandonando la obra manumisora y dando lugar a que la organización confederal de la Comarca se hunda, no dando fe de vida, ni siquiera en lo que toes a relación con este Comité Comarcal, nos vemos precisados a instigar por medio de SOLIDARIDAD OBRERA a los que olvidaron la misión que, al llamarnos militantes de la C. N. T. y del anarquismo nos im-

Ni un solo dia más podemos seguir en esta situación. Nos causa do lor, vergilenza y coraje constatarlo, pero no nos queda otro remedio. Nos vemos abandonados de todos y nuestro esfuerzo se pierde en el abismo de la más cruel indiferencia. A ninguna de nuestras circulares -y son tres- se nos ha contestado -salvo uno o dos pueblos- y lo mismo ocurre al Comité Regional, que públicamente lo ha becho constar, quejándose, con sobraba razón, del poco caso que, tanto én el orden eco-

Quedo rota aquella magnifica cohesión de que daba pruebas nuestra organización en la provincia de Sevilla y ni las Juntas ni los militantes tratan de aunar el esfuerzo para la obra a realizar.

Cuando mayor falta hace nuestra constancia, nuestra voluntad y nuestro entusiasmo para defender nuestra nunca bastante querida C. N. T.; cuando se trata de enlodarnos, de sembrar el confusionismo en nucatras filas; cuando los políticos todos pretenden por medio del halago unas veces y de la injuria otras llevarnos s una situación de vergüenza, los militantes que debian en esta hora critica que vivimos, dar muestras de incansable dinamismo, dando un rotundo mentis a los que dicen que hemos muerto y a los que pretenden arrastrar a las huestes confederales al suclo sumidero de la política, los militantes, repetimos: duermen elsucho de los justos, con el ánimo muerto a nuevas empresas y a supremas luchas que se nos harán in-

Consejo de guerra celebrado en Huesca

El dia 16 del mes actual, tuvo lugar en Huesca, un Consejo de guerra contra los paisanos Autonio Ascaso, Juan Barrabes, Juan Arnedo y Mariano Catalina; ambos por reparti ción de prensa subversiva.

La petición fiscal era la siguiente: para Ascaso y Barrabés, seis meses de prisión; y para Catalina y Arnedo la absolución por faltas de prue-

Después de la brillante desfusa del letrado Angel Gavin, el consejo falló absolviendo a estos compañeros, a los que, aprovechando estas lineas, damos la enhorabuena.

En breve, tendrán lugar varios organización local y los camposinos cerebros ideas ruines y perversas. A ciembre de 1933, de cuyo desarrollo Los que anhelaban un más alla. El desec de la tierra que embriaga remos informando. — Corresponsal. Shanse por el mundo; tornaban algu-

aquellos que simpaticen con la Confederación Nacional del Trabajo vean si la situación es la más propicia para dejario todo por hacer y en el más completo abandono, o son horas las presentes de demostrar actividad enérgica para salir del marasmo actual de reorganizar de una manera seria nuestros efectivos y reforzar nuestros cuadros, deshechos por las duras y continuas represiones; la de resjustar nuestro movimiento emancipador volviendo por nuestro prestigio, no perdido pero si mermado, atrayendo a todas aquellas fuerzas dispersas que no dejaron de ser nuestras

Que se piense que sería la nuestra una gran responsabilidad al se retrocediera un paso en el camino de la emancipación y tendriamos que avergonzarnos mañana, por no haber sabido cumplir con nuestro de-

madversión ni descos de zaherir a nadie, y si, la idea razonada y justa de levantar el antino caido y excitar la voluntad dormida. Nuestra obra está a medio hacer

avenir reclama nuestra energia, nuestro entusiasmo y nuestra voluntad indomable del presente, y seria de cobardes no saber respondar al momento que vivimos . ¿Seguirán los Sindicatos y mili-

tantes con la misma indiferencia que hasta aqui? ¿Quedará en el papel nuestro requerimiento sin que nadie responda? ¿Consentiremos que se pierdan el magnifico movimiento que siempre representó la C. N. T. ?

Nos anima la esperanza de que todos rectificarán su conducta pasada y que juntos y como un solo hombre sabremos emprender la marcha hacia la última batalla que nos libre de la opresión capitalista. nos queda un camino; poner nues-

cia para el logro de nuestros de-

Que los Comités de Sindicato,

Que nadie vea en estas lineas ani-

hay que terminarla. El próximo

Si no se rectifica por todos, sólo

tros cargos a disposición de los Sindicatos y que solo nos alcance la responsabilidad de nuestra impotenDESDE VIGO

CREADO

vez en mi vida, para exponer mi cri- a tiempo, y en los momentos actuaterio, sobre este tema latente en nuestros medios sindicales, no lo hago por polemizar, ni guiado por ningun interés personal, sino por el noble deseo de ver la manera más adecuada de librar de obstáculos nuestro camino

No hay cosa más funesta, ni labor más contraproducente que la realizada por ciertos elementos que creyéndose lideres o caudillos conducen a los explotados y oprimidos por caminos tenebrosos y oscuros, especulando al mismo tiempo con la honradez e ignorancia de estos compañeros, a sabiendas del mal que se les causa.

Esto que, verdaderamente es caua de acaloradas discusiones y apasionadas polémicas, es denigrante y absurdo por el hecho que representa, pero a pesar de todo subsiste, conlinuará siendo la causa de muchos transtornos, si el mal no se ataja debidamente con energia en su origen.

Sin duda habrá quien crea todo lo contrario o compañeros que digan que en ciertas circunstancias, es necesario soportar clertos privilegios abrigados para poderse desenvolver mejor nuestras organizaciones.

Pues bien, a mi me parece esto un absurdo y por eso expongo mi manera de pensar, pues, creo que por muy anormales que sean las circunstancias, ningún compañero debe de continuar ocupando un cargo en la organización, nada más que el tiempo acordado de antemano, o el que como compañero consciente de su deber crea necesario, para ejecutar una labor determinada, y luego dejar inmediatamente el puesto que ocupa a otro que se haga cargo de él y se ejercite en la lucha, sin que esto quiera decir que se haya de abandonar (por parte del saliente) el lugar que le corresponde al lado de los demás compañeros, pues esto no sería más que un medio para practicar y ejercitar a todos los compañeros en la lucha que sostenemos, y al mismo tiempo evitar que al calor de un cargo se desarrollen esos personalismos que tan lamentables resultados ocazionan en nuestros medios confederales.

También creo que es inapropiado el que ciertos elementos, abrogándose una personalidad que no existe, se erijan en idolos y caudillos, desviando a la colectividad de sus verdaderas esencias y llevando a sus compopentes por derroteros distintos a los marcados en sus postulados, con el consentimiento y el apoyo de varios compañeros que consciente o inconscientemente se prestan a sus

Tal vez ya se tenga dicho algo de esto que expongo, pero la verdad es que se ha hecho muy poco por remediar el mal, pues, mucho de esto ha ocurrido y ocurre en nuestra localidad, y también en la región, y como en muchas de la península.

"Pero nunca es tarde si la dicha

Animo, compañeros todos! Con el pensamiento puesto en la Confederación Nacional del Trabajo. ¡Ade-

Por la Federación Comarcal número 1.

El Comité Comarcal

Nota: Pidase nuestra dirección al Comité Regional.

Al tomar la pluma por primera | llega", dice el refrán, aun llegamos les urge reorganizar y renovar nuestros medios alli donde sea necesario, para mejor encuadrar y guiar la lucha constante que sostenemos contra nuestro enemigo común,

No se vaya a creer que al exponer mi criterio, me domina pasión o egoismo alguno, sólo me guía el afán noble y desinteresado de ver si se puede purificar y limpiar de una vez para siempre nuestro organismo

Osnofia Oznerol

Leed y propagad Solidaridad Obrera

Sindicato de Pro-

ductos Químicos

Es lamentable el estado en que nos desenvolvemos. Por nadie es ignorado el valladar que constatemente se le antepone a la Confederación Nacional del Trabajo; pero a pesar de todo, es que nuestra labor no responde como así lo requieren las necesides del momento. Es necesario, si sentimos amor a la organización, que despleguemos una actividad que nos caracterice como militantes, que si hay algo, que debido a la situación porque atravesamos, nos impide hacer todas cuantas gestiones son necesarias, esto no es óbice para que en la fábrica, el taller y el campo, que es donde se desenvuelve nuestra vida de trabajo, realicemos nuestra labor, a fin y efecto de ir ensanchando día a día, nuestra organización.

Entre las Secciones que componen este Ramo, describo la de Colorantes, por ser la que más conozco, y con gran dolor observo el grado de resignación con que es soportado aquel nocivo trabajo, sin nigiin medio que evite aspirar los liquidos entre ellos el ácido muriático y el oliúm. Los compañeros empleados en estos trabajos que, precipitadamente entregan su salud, merecen nuestro especial interés, con objeto de aminoraries la agotadora labor que continuamente

SON VARIAS LAS CASAS QUE REDUCEN EL NUMERO DE DIAS DE TRABAJO

Actualmente, en cuanto a este Ramo afecta, en distintas Secciones a vienen haciendo tres, cuatro y cinco

Los obreros, cuando pasamos por estos amargos momentos en que se nos reduce nuestro escaso jor-

y constatamos que mientras la Industria ha obtenido un buen dividendo, nosotros hemos continuado con nuestro reducido salario.

Compañeras y compañeros de Productos Químicos: Colaboremos todos conjuntamente, nuestra defensa está en la organización.

Pablo Bravo

CAMPO TRAVIESA

GALICIA

Desde remotas edades van siguiéndoce los problemas de Galicia. Vénse muy atras, como siervos de

la gleba, menos apreciables que bestias, da carne inútil. Aparecen luego como villanos, objeto de todo atropello y toda infamia. Van elevándose; pero traen consigo esa herencia de esclavitud, matizada por superaticismos tenebrosas, que aún perduran.

Un enorme esfuerzo se realiza en estos últimos tiempos. Quedan aún viejos que habian de tiempos de hambre y absolutismo señorial; otros, más jóvenes, recuerdan un respetado caciquismo. La primera liberación vino de América con el oro de los emigrantes, que permitió comprar a los labriegos las tierras que trabaja-

Liberación que se trocó inmediatamente en esclavitud al convertirse el propietario en presa de sus fincas, que llegaron a ser parte integrante de su cuerpo, y la parte más querida, Luchas de titánica miseria, de atros codicia, desarrollándose en los linderos de las tierras.

nos, destrozados, pero con dinero; [otros trajeron ideales. Se surcaba el ambiente. Flotaba siempre la codicia. Siempre se aspiraba a tener más tierra que horadar. Frente a lo exterior, la villa, la ciudad, conservábase la cobarde sumisión heredada.

La religión, la ancestral superstición; el temor al señor invisible oprimía las almas. Llegó con los emigrantes un aire anticlerical, patriotero; mezclado con el odio a la patria (que devoraba a sus hijos) de los que aqui sufrian, alzó el vuelo y llegó a concretarse en un ansia de más vida, de mayor bienestar.

Los viejos seguian con su rutinaria codicia de topos; los jóvenes miraban al cielo.

Hoy. Ese egoismo se oculta, ese afan de poscer lo conservan los vicjos ricos. Lo que palpita con energia en Galicia es la vida difusa de lo que nace. Curas, sefioritos de la villa, amos, todo el que quiere plantarse como poderoso, sólo encuentra

El deseo de la tierra que embriaga | futuro.

respeto al poder transformôse en

Aqui casi no hay patronos: sôlo se mira como enemigo al Estado.

Estos campesinos, eternamente engafiados, encierran sus sentimientos; pero tienen una vida espiritual amplia, si bien manchada de supersticiones casi inconscientes.

El progreso es inverosimil, Hace veinte años solo sabian ver a su aldea y a su América desde un punto de instintiva utilidad; hoy miran cara a cara el Universo.

Cuando logren desprenderse de las taras heredadas que van muriendo poco a poco, y puedan más fácilmente instruirse, hallaran los bombres del mundo en estos encorvados labriegos, hermanos llenos de amor y y generosidad.

Nadie podrá vencerlos. Han superado, en gran parte, el instinto de propiedad que a tantos tienta, y han sabido elevarse sobre las flaquezas pueblerinas. Son fuertes, no temen a la vida, que conocieron rodando por esos mundos: son una promesa del

F. Castele

na y rebeli sor el dés. 50,000 DOS & su 36 CC cretar miam setas. media BC 8 5 Jun mism tamer ralida depos pesets juez :

Aye

sejos reunió

nel do

sejo d

det pu

A tambi

Franc

etros, sisten defens Guard

Por efects Coma guerr llar i event

tra lo

yolas, Bola C Franc Creus, Prat Juan Res el dia destitu mismo #brane le bar ciendo tuviere et din ron de no fué Los

> Act terio estim de un nidien E como

los po

const

Ran

Be repe tido E la partir de la partir de la constanta de la co

o 1935

llegames.

s actua-

ar nues-

ecesario,

ar la lu-

os con-

al expo-

pasión o

el afán

er at se

una ver

omsi

znerol

gad

ro-

cos

gnora-

ente se

on Na-

sar de

respon-

necesi-

rio, si

in, que

ue nos

que si

unción

de ha-

on ne-

a que

ampo,

uestra

uestra

ichan-

ponen

antes.

y con

resig-

el no-

que

Los

tra-

regan

des la

mente

Ra-

os en

jor-

stras

n di-

uado

Pro-

odos

está

1

tos; sm-sti-

al-nto ca-

ias ado en-res la-

de an as or del

NOTICIAS LOCALES

SERALAMIENTO DE CAUSAS

En el salón de actos del edificio de Dependencias Militares, tendra efecto hoy, a las diez, et Consejo de guerra de plaza que ha de ver y fallar la causa instruida por el juez eventual, comandante don Pedro Sánobes Piaza, contra el paisano Antonio Pijoan Canturri, por el supuesto dell-to de rebelión militar, defendiendo al procesado el abogado don Fernando Merlo.

A la misma hora, tendrá efecto también en el salón biblioteca de la Comandancia Militar, el Consejo de guerra de plaza, que ha de ver y fallar la causa instruida por el juen eventual, teniente don Genaro Alarcón Cánovas, contra los paisance Francisco Rodriguez Iricharte y otros, por el supuesto delito de resistencia a la autoridad, actuando de defensor el capitán don José de la Guardia Valcarcel.

Por la tarde, a las cuatro, tendrá efecto, en el salón biblioteca de la Comandancia Militar, el Consejo de guerra de plaza, que ha de ver y fallar la causa instruida por el juez eventual don Francisco Drake, contra los paisanos Josquin Ariste Solana y otro, por el supuesto delito de rebelión militar, actuando de defensor el abogado don Manuel Thió Ro-

50,000 PESETAS DE FIANZA Y DOS LIBERTADES PROVISIONA-LES

A las seis de la tarde de anteayer, se personó a bordo del "Uruguay", juez comandante Araujo, que tiene a su cargo la instrucción de la causa contra don José M. España, decretando la libertad provisional del mismo, bajo la fianza de 25,000 pesetas. El señor España, abandonó inmediatamente el buque, trasladándose a su domicilio.

Junto con él fué libertado por el mismo juez, el funcionario del departamento de Gobernación de la Generalidad, don Josquin Dardalló, quien depositó también la fianza de 25,000 pesetas que se le exigia por el mismo juez militar.

CONSEJO DE GUERRA

Ayer mañana, en el Salón de Consejos de Dependencias Militares, se reunión, bajo la presidencia del coronei don José Llanas Quintilla, el Consejo de guerra que habia de falla: la causa instruida contra los vecinos del pueblo de San Martin de Sangayolas, Salvador Solé Monfort, Jose Solá Creu, Valentin Botinas Monfort Francisco Puig Basas, Isidro Sole Creus, José Pons Dalmases, Ramór Prat Vidal, Pedro Vendrell Muyal 3 Juan Corominas Casas.

Resulta del apuntamiento, que los procesados, de los cuales el primero era cabo del Somatén, y los demá: individuos de la misma Institución. el día 6 de octubre próximo pasado, destituyendo a los componentes de mismo, levantando un acta de ello y librando al alcalde destituido un recibo por la vara municipal; izaron la bandera de "Estat Catalá", hn ciendo la proclamación de éste y estuvieron adueñados del pueblo hasta el dia 7. Durante este tiempo cuidaron del mantenimiento del orden, que no fué alterado.

Los procesados fueron detenidos a los pocos dias de ocurridos los anteriores hechos, continuando en prisión todavia.

Actuó en representación del Ministerio Fiscal, el señor Corbella, quien estimó los hechos como constitutivos de un delito de auxilio a la rebelión. pidiendo cuatro años para Salvador Solé Monfort y dos años para los restantes.

El defensor, don Angel Samblancat, pidió la absolución de sus patrocinados, a los que justifico alegando que habían obedecido, para actuar como lo hicieron, las terminantes ordenes catalanas de entonces y que los bechos que realizaron no podian constituir delito.

Parece ser que la sentencia condena a Solé Monfort, a a pena de dos años de prisión y a los restantes a seis meses.

OTRO CONSEJO DE GUERRA

Ayer por la mañana, en uno de los despachos de Auditoria, se celebro un Consejo de guerra contra José Ramos Herro, procesado por el supuesto delito de sedición militar.

Be acusabs al procesado de haber repartido hojas ciandestinas de sentido subversivo.

El fiscal solicitó para el proceso la pena de siete meses de arresto y al defensor, teniente don José Lara, basandose en que los hechos no fueron probados y en la conducta sin tache de su patrocinado, pidio la absolución.

Con esta petición, parece ser se conforma la sentencia recalda.

Y AUN OTRO

Ayer, por la tarde, bajo la presicia del general de artilleria don Federico de Miquel Lacour, se

les generales para ver y fallar la causa instruida contra Luis Soler Orten-si, José Miret Marti, Pedro Dalmau Ribe, Miguel Grau Sold, Juan Padrosa Ribas, Pascual Subirats Que-

rol y José Constanseu Casanovas. Representa al Ministerio público el fiscal señor Querol, y defiende a los procesados el teniente de artilleria don Juan Chinarro.

Del apuntamiento resulta que se siguió el proceso a los acusados a denuncia de un individuo que dijo que habia visto apostados algunos de ellos en la carretera de Rosas a Vilajuiga, deteniendo cuantos coches pasaban y que visitaron al alcalde de la primera de dichas poblaciones para que declarase la huelga y que en este sentido realizaron algunos otros ac-

También resulta que el sicalde encargó a los procesados, de los cuales el Luis Soler era juez municipal y José Miret cabo de Somatén y todos los demás somatenistas, que mantuviesen el orden, como así sucedió, ya que éste no fué alterado en lo más

El fiscal, al feer su informe, modificd was conclusiones provisionales, que eran la de estimar un delito de rebellón militar, acusando a los procesados de un delito de conociones, por el cual pidió para cada uno la pena de tres meses y un dia de arresto y 500 pesetas de indemnización.

El defensor, estimando que como no hubo violencia mal podia haber coacciones, según la doctrina repetidamente sustentada por el Tribunal Supremo, pidió la absolución para sus poderantes.

A la hora de cerrar esta edición. el Tribunal está deliberando.

EN LA TORRABA

La policia, en La Torrasa, Coll-Blanch y Hospitalet, procediendo a la deención de diecinueve trabajadores, los cuales han sido trasladados a la Jefatura Superior de Po-

AVISOS Y COMUNICADOS

COMPAREBO!

Si tienes a tu hijo enfermo, visita al Dr. J. SALA, especialista en Infancia. Visita económico gratuita para los compañeros sin trabajo. Cortes, 501 bis, esquina a Borrell. Visita de 3 a 6.

Todos los camaradas que sostenian correspondencia con el compañero Ricardo Sanz, lo harán en lo sucesivo a Pedro IV, 97, 2.º, 2.º, Barcelona.

Tiene carta en esta Redacción, Martinez Elias.

Zaragoza: Hemos recibido vuestro

La Escuela Racionalista "F. Ferrer", de Hospitalet (Barcelona), sortea, con fines culturales y solidarios, un aparato de radio, marca "Emersón", de cuatro lámparas. A quienes les interese la adquisición de números para dicho sorteo, debera dirigirse a la dirección arriba citada.

Los números son a 10 céntimos, -La Comisión cultural.

DESDE VIGO

Entierro de un compañero

El pasado dia 15 de febrero, tuvo lugar el entierro civil, del que en vida fué nueero fraternal compañero de lucha e ideas, Daniel Leinés, conocido por el sobrenombre de "El Antilleino." Contaba al mortr veinte años y pertenecia al grupo anarquista "El Progreso", de Beade.

El acto se celebró a las diez y media de la mañana, partiendo la comitiva del local de la Federación Local de Vigo (C. N. T.). Bobre el coche mortuorio destacaban unas coronas de flores y lazos con colores alegóricos, ofrenda de los grupos "La Libertad", de Bemsive; "La Antorcha", de Beade y "El Libro", de Estadoma. Entre la nutrida concurrencia, destacaba un buen número de compa-

En el cementerio, el compañero César-Rosas, hizo resaltar, en breves palabras, la importancia del acto a la par que las prendas morales que adornaban al compañero finado. Benigue Lames

CLINICA Un'se 19, setie. Visite de 10 a y de 5 a 8: 2 plas. Festivos: 10 a

ha recibido si proletariado melillen-sa. Pero acostumbrado a las luchas sociales en la más amplia acepción de la frase, desconocedor un tanto de la intriga autoritaria, creyo de buena fe, mejor dicho, candidamente, en las palabras que instandole para que volviese al trabajo, desde la estación emisora Pocal, o sea la radio, en un discurso que le ôfrigió la autoridad gubernativa de Melilla.

"No habrá represalias -decinst dentro de veinticuatro horas el obrero se reintegra al trabajo. De lo contrario, en nombre de la confianza que en mi ha "depositado el Estado" para conservar el orden, y como lección, consideraré despedido al que no acuda al trabajo..." Y, el obrero, peco acostumbrado a estos manejos, en el plazo fijado por el señor Delegado Gubernativo, torno a los lugares de trabajo, encentrándose con que estaba despedido y para ingresar de nuevo tenfase que solicitar por instancia, amén de firmar un contrato.

Con todo, un gran núcleo de obreros, el total que quisteron, quedó en 'paro forzoso". ¡La palabra, palabra

«La Alianza» (Pueblo Nueve)

COMPANIA TEATRO DE ARTE IDEOLOGICO

Grandiosa función para hoy, a las nueve y media de la noche, representándose el drama en tres actos, de P. Alonso "La Duda", y un acto de concierto por los principales cantantes que actúan en los teatros de

Representante de la Compañía:

Dr. M. A. S NTAMARIA DENTISTA " EXTRACCIÓN, 3 PTAS. Calle Salmeron, 30, 1.º, 2.º Teléfono 74167.-BARCELONA

RADIOS 80 PTS. CONTADO - PLAZOS - REPARACIONES DISCOS 90 CTMS. Cambio fonógrafos por Radios Obrero syuca a tu compañero Ven aqui. — TALLERS, 82 El caso que vivimos en este trozo de tierra africana, me recuerda el del ahogado cuando, bajo la inconsciencia de su agonia, cuando presiente que las aguas que le asfixian han de ser el sudario que guarde su cuerpo, enarbola sus brazos y tras de st arrastra al fondo del abismo acuático, lo que ha conseguido asir en sus crispades manos.

Lo que no me explico, es la no reac ción por parte del proletariado que pa rece haber caido en la desidis, en lo referente a sus derechos y deberes sociales. Finn en las elecciones.

Midiendo la intensidad de ese absurdo, recuerdo a Platón y le parodio en la contestación que dió a los habitantes del Poleponeso cuando éstos pedianie que les dotara de leyes modolo: "Vota, si este es tu gusto; pero no olvides, pueblo melillense, que si con tu voto destierras a la actual tirania, con tu voto contribuyes s otra tirania que igualmente tenderá a arrasarte... Después, cuando llegue la realidad nos daréis la razón, lementandoos de vuestro error.

Un pinter de coches.

Los obreros piden la expulsión de Inglaterra del dictador austriaco

Londres, 25. - A pesar de las recomendaciones de los dirigentes laboristas, los obreros se han manifestado protestatariamente contra el dictador de Austria.

En Hyde Park, se ha celebrado una manifestación en favor de los obreros parados. El acto había sido organizado por diferentes partidos de extrema izquierda.

En una reunión previa que celebraron los manifestantes, se adoptó una moción, pidiendo la expulsión de Inglaterra del señor Schuschingg y protestando contra la entrada en la Gran Bretaña del dictador austriaco.

Los manifestantes trataron de dirigirse a la estación Victoria, a la hora aproximada de la llegada de los ministros austríacos, pero fueron disueltos por la Policia.

不 海北京 一年 一年 中一日本 日本

NUESTRO TELEFONO: 32571

duros Traje cheviot inglesado. duros Gabán de gran fantasia. duro Pantalón muy fuerte. Colores sólidos - Hechuras garantizadas ALMACENES PARIS-Calle S. Pablo, 47

GBREROS os recomendamos la CLÍNICA BAR-CELONA, calle Kueva de la Rambia, 23, prai. Gér. Ito-Urinarias, Piel, Venéreo. Consulta de 12 % a 2 y de 6 a 9. Especial obreros, de 7 a 9

CLINICA GALLEGO C. Nueva de la Rambia, 18, prai. VIAS URINARIAS - PIEL - SANGRE - PROSTATA - MATRIZ Defectes sexuales - IMPOTENCIA - ELECTROTEGAPIA - Rayes X

ULTIMA CREACION ESPECTACULOS

Hoy, martes, tarde y noche Tercers semans

La Dolorosa

VACTUACION PERSONAL del excelonia tenar visco Agustin Godey == CAPITOL CINEMA

Cines Arnau y Florida EL MISTERIOSO SEÑOR X CLEOPATRA

Las dos en español

Tarde, a las cinco y cuarto, y noche, a las diez y cuarto. BUTACA, 2 PTAS. La maravillosa revista, LOS MARIDOS DE LIDIA, por Perilla Greco, Huertas, Murillo, etc. 40 Bellisimas giris. Los Gansarines Naya y Tomás. Gran presenta-MARIDOS DE LIDIA

TEATRO VICTORIA

GRAN COMPASIA LIBICA Dirigida por P. Fernándes. Hoy, tarde, a las cuatro y media. Vermouth popu-lar y despedida del tenor ANTONIO MI-RAS: LOS DE ABAGON, por A. Miras; LA TEMPESTAD

Colosal reparto, M. Martin, F. Surinech, P. Gorgé, A. Miras. Noche, no hay fun-ción para dar lugar al ensayo general de la zarruela cómica en dos actos, de Ra-món Martin y maestro MORATO,

LOS LEONES que se estrenará mafiana miércoles poche.

Gran Teatre Espanyol

Companyia SANTPERE nit, a les deu: TOT PER LES DO-

ADELA. LA MAL CASAD Protagonistes: SANTPERE, KLEIN EMILI VENDRELL. Titols del quadres Primer: "Nit de caramelles al Poble Sec". Segon: "Le Fire de Sant Miquel de la Barceloneta". Tercer: "En el moil de Bar-celona". Quartt: "El tec de bodes". — Es despatxa a tots els Centres de Localitats

CINE MISTRAL

Su cine, su programa. Avenida Mistral. rquina Calabria, Telefono, 32302, Continua a partir de las 5'80. Programas reunides. "Ufa-Radio-Meyler", La jeya mu-sical, DIMELO CON MUSICA; la deliciona Entto de Nagy en ILUSIONES DE GRAN DAMA; triunfo de Richard Diz e Irone Dunne, en la comedia sentimental, STINGABEE. — Próximo lunes, programa acontecimiento: DESLICES, Norma Schearer: AMANTES FUGITIVOS, Ro bert Montgomery; ESTRELLA DE VA-LENCIA, Briggite Halm. — Juevee y do mingo, matinal, Seciones Infantiles

EATRO GOY

BOULEVARD, por Ana Stenn: AMORES EN HOLLYWOOD, on español, por Marion Davies: LA CALENTUBA DEL GRO.

CINE BARCELONA

por Margaret Sullivan y Douglas Mont-gomery: PUGITIVOS, por Kate de Namy: IDILIO EN EL CAIRO, por Rena-ta Muller y Henry Russell

Dr. SERRANO Consejo Ciento, 261. - Tel. 35433

CINE IBIS-PARK

Hoy, el gran Em: EL ALTAS DE LA MODA, por W. Powell y B. Davis; LA BUENA VENTURA, en espeñol, por Ca-raso (hijo); BENAPARECIDOS, per B. Davis y Lewis Roma

EMPRESA

SALON KURSAAL VUELAN MIS CANCIONES; DESPI-LE DE CANDILEJAS; LA CIGARRA Y LA HORNIGA; DIBUJOS (en lo-lores); DOCUMENTAL (Ulfa), revis-ta; ANNY - ANNY (elle terde)

BOKEMIA - PADRO

¿Y AHORA QUET: LOS EX RICOS (Universal); TOREBO A LA FUER-...EA (Artistas Ascelados)

LA MUNDANA (Warner); LOS SEIS MISTERIOS (Metro); SATANAS (ha-tro); GYE, PAPA (cómica), Werner; DIBCJOS (Warner)

Cine Teatro Triunfo

Hoy, colosal programa. Sesión continua desde cuatro turde: CLEOPATRA, en copanol, por Claudette Golbert y Warren William (es un film Paramouat); DOS CORAZONES T UN LATIDO, por Julian Harvey y Eary Garat; EL DOMADOS DE POTROS (caballista); LA HOBA EN HIS MANOS (dibujos). — Juerce, ca-treno: PAE EN LA TIERRA, en especiol.

dende cuatro tarde: HOMBRES EN BLANCO, en español, por Clark Gable y M;rna Loy: WONDEE BAE, por Ricar-do Cortes y Dolores del Rio: UN MAL FASO (caballista): REVISTA PARA-HOUNT. MOUNT. - Justice, estrono: CANCION DE CUNA

Fronton Novedades

Hoy, martes, tarde, a las cuatro: GA-LLABTA III - ELOBBIO, contra CHI-QUITO BILBAO - LEJONA Noche, a las diez y cuarto: ABAQUISTAIN - CHI-QUITO GALLABTA, contra IEAGUI-RRE - PASAY. — Detalles por carteles

SALONES CINÆS TIVOLI

MARIA GALANTE

FEMINA

DON ENREDOS (WIII Rogers, 18 no-che): SENGRA CASADA NECESITA MA-RIDO (en cepañol, Catalina Bárcena, 11'20 noche).

LA DOLOBOSA

CATALUNA

ACTUALIDADES

NOTICIABIO; REPORTAJES; EL CRU-CEBO ANABILLO

PATHE PALACE UN TRUCO GENIAL; CAPRICHOS; LA NOVIA DE LA SUESTE

EXCELSIOR

CAPRICHOS; LA NOVIA DE LA SUES-

MIRIA

EL HUESPED DESCONOCIDO; LOS MI-SEBABLES GRAN TEATRO CONDAL

COS AL MES; LOS MISEBABLES MONUMENTAL AMOR Y CUARTILLAS: A BATACABO LIMPIO: HOLLI WOOD CONQUESTADO

ROYAL RUMBO AL CANADA: ANOB T CUAR-TILLAS: HOLLYWOOD CONQUISTADO



Hospital, 127

Gran economía - Precio fijo - Formidable confección

de trajes y abrigos para Caballeros y Niños a precios tirados

Gabanes para Caballero Gabanes para Niño. Trajes para Caballero. para Niño

desde 31 pesetas

AND VI - EPOCA VI

.........

Urgell, 92. principal, primera Telétono número 39115 ABMINISTRACIÓN Y TALLERES Consejo de Ciento, 241, bajos

El contraste entre la riqueza y la miseria no es sólo material, desde el punto de vista monetario. Hace veinticinco años que Alfredo Niceforo, con su libro "Fuerza y Riqueza", demostró de una manera científica la desigualdad antropológica, psicológica y moral de las clases sociales, desigualdad resultante de la división social en pobres y ricos. Los ricos se vuelven cada vez más ricos en recursos materiales, y tienen la posibilidad de enriquecerse también física e intelecaulamente; los pobres viven en condiciones cada vez más precarias económicamente y además se empobrecen progresivamente desde el punto de vista de su organismo físico y de su inteligencia.

Si no hubiera compensación entre el rico que degenera en la abundancia y pierde la voluntad en la holgura, y la afluencia permanente de sangre nueva en el proletariado por la llegada de refuerzos del campo, con una vitalidad soberbia, la catástrofe del proletariado seria cosa de pocas gene-

Las investigaciones de Niceforo siguen en ple acusando mudamente al mundo capitalista; si alguna rectificación tendriamos que hacer hoy, sería an el sentido de una agudización de sus conclusiones, sobre todo a causa de la vida impuesta al proletariado por los modernos sistemas de trabajo en los establecimientos racionalizados. Los males y los peligros denunciados bace veinticinco años no han hecho sino acrecentarse, extremarse.

Escribió Niceforo: "No es difícil darse cuenta de que entre las diversas clases sociales dedicadas a trabajos diferentes y viviendo en ambientes distintos existen profundas diferencias, que a veces son tan definidas y precisas como las que distinguen desde el punto de vista físico, fisiológico, etnográfico y psicológico, tribus y pueblos por completo semejantes."...

De la Avenida Alvear al barrio de la Boca, en Buenos Aires, de algunas zonas de Broklyn a Park Avenue, de New York, de la zona señorial de Gracia al Barrio Chino, en Barcelona, hay más distancia psicológica, fisiológica, orgánica, etc., que entre Avenida Alvear, Park Avenue y las zonas ricas

LA GRAVE ENFERMEDAD DE LA FATIGA

La estatura media de las clases acomodadas es superior a la de los proletarios de la ciudad y del campo; no costaria mucho trabajo comprobario en las mediciones que se realizan para fa conscripción militar; pero no es solamente la estatura la que varia, hay también diferencias bien visibles en el peso, en la circunsferencia toráxica, en la dilatación del tórax, en la fuerza, en la altura de la frente, en la capacidad craneana, en el peso del cerebro, etc., etc. "El organismo del hombre que vive en un ambiente de bienestar económico, bien nutrido y no corroldo por el veneno de la fatiga crónica, está más desarrollado y es más resistente y más fuerte que el organismo del hombre pobre." Asi resume Niceforo una serie de investigaciones. No hay ninguna exageración. Tengamos sólo presente lo que escribió hace pocos años Royal Meeker, un especialista norteamericano, en "Monthly Labor Review (Wanshington, sept., 1919): "Estoy convencido que de todas las enfermeda" a, el cansancio es la más seria... Los efectos del cansancio son los más pérfidos. El cansancio se acumula poco a poco, y aun cuando un joven vigoroso o una mujer pueden resistir largo tiempo una prolongada jornada de trabajo, sin sufrir aparentemente por ello, tarde o temprano el cansancio se toma su venganza. La mayor parte de los sufrimientos nerviosos en los obreros proceden del trabajo. Estoy firmemente convencido de que al menos la mitad de todas las enfermedades en los Estados Unidos tienen su origen en el trabajo, del que dimanan directamente."

No podríamos mencionar en pocas lineas la serie de enfermedades a que está predispuesto, por ejemplo, un hombre que tiene una débil capacidao ricos es grande por lo que se refiere a los recursos económicos, es mayor toráxica. En general se puede afirmar que si el contraste entre pobres y aún por lo que respecta a la vitalidad, a los gióbulos rojos de la sangre, al vigor, al caudal puramente orgánico. Si el proletariado industrial no fuese continuamente apoyado por la afluencia de campesinos, que llegan a las grandes urbes con una gran riqueza de vida, las generaciones obreras modernas no tardarian mucho en desaparecer por degeneración física

Aunque suene como un latigazo, digamos con Niceforo: "pobres, viejos locos y degenerados presentan todos un desarrollo orgánico menor que el de los acomodados, normales y sanos, porque los procesos de nutrición general se realizan en ellos, por causas diversas, de un modo incompleto y des-

Y la desigualdad que se advierte desde el punto de vista físico, orgánico y funcional, se advierte desde el punto de vista psicológico. En las escuelas sobre todo se nota en seguida la diferencia existente entre ricos y pobres, según su grado intelectual, y el buen maestro puede poco contra esa situación y menos todavia el maestro malo), porque aún dado el caso de una herencia vital idéntica, se sabe lo que puede influir en el desarrollo mental una comida insuficiente e inapropiada, una vivienda en malas condiciones de ventilación, de higiene, etc.

Nunca hemos comprendido la razón de ser de la literatura que ha idealizado y falsificado al obrero, hasta el punto de hacer creer en su superioridad. La verdad es otra, muy distinta. La verdad es una inferioridad de los trabajadores ante la clase acomodada del privilegio no sólo económica. sino también física, psicológica, mental. El que no se deje convencer por las conclusiones generales de Niceforo, puede constatar por si mismo la veracidad de estos hechos con sólo observar a su nirededor, sin necesidad siquiera de aparatos científicos de medición y de investigación. Y esto hay que decirlo, porque cuando uno está enfermo de veras, es preciso que lo sepan; no es permitido engañar más que a los enfermos por sugestión. Y la miseria fisiológica de los trabajadores no es una sugestión, es una aterradora realidad, y es conveniente que los millones afectados por esa enfermedad sepan a qué atenerse y comprendan que su porvenir, el porvenir de sus hijos, que habrán de heredar su cansancio y su debilidad orgánica, es de lo más triste; su especie se agotará por degeneración o agotamiento de un modo poco glorioso y poco digno.

Quizás se debe al pobre desarrollo mental y a la gran debilidad fisiológica de los trabajadores la tardanza en comprender que una vida como la que ofrece a los desheredados el capitalismo moderno no es digna de ser

DESIGUALDAD ANTE LA MUERTE

T hablando de desigualdades sociales, no habria que extrañarnos de que los situados tan distintamente ante la vida como individuos, lo estén también ante la muerte. Y no es indiferente esta constatación que nadie se atreveria a poner en tela de juicio, que no se discute siquiera

Es hora de que el pensamiento humano se oriente en el sentido de suprimir las irritantes desigualdades ante la vida y ante la muerte dentro de la sociedad, y se esfuerce por nivelar, no sólo la riqueza económica, sino al caudal vital que cada cual lleva en su sangre, en sus pervios, en sus músculos, en su cerebro. Pero no de acuerdo al nivel de los inferiores, sino según el tipo de los superiores, de los mejor constituídos física y mental-

No es una proletarización de la vida la que nosotros pedimos, es una elevación del bienestar material y de la riqueza orgánica y cultural de la humanidad lo que pretendemos. Y el camino para llegar a ese objetivo está bien claro, bien definido desde hace muchos años: consiste en la supresión de todos los privilegios de clase, de raza, de categoria, de profesión, de nacimiento, una supresión a que desgraciadamente no aspiramos de un modo consecuente más que nosotros, la única corriente superviviente del socialiamo. - IVAN. and the same

ZA Y LA MISERIA UTOPIA Y REALIDAD

Decia Savarni que hace falta mostrar al hombre imágenes puesto que la realidad le resulta fastidiosa. Ya de antiguo, al contacto con la realidad las más de las veces poco atractiva, en ocasiones penosas, herizada de dolores, aquellos seres humanos de sensibilidad más delicada, más despierta a las emociones debieron resecionar dando tibre curso a la fantasia. Debleron imaginar una existencia más agradable, una vida exenta de sinsabores, una organización social en la cual los factores del mal no tendrian cabida. Y crearon en su mente bellas imágenes, y surgieron luego las utopias sociales, sencillas, ingenuas las primeras, como correspondia a la infancia de la humanidad

Editado por "Ediciones Imán", de Buenos Aires, ha sido publicado un "Esbozo de las utopias", del cual es autor Max Nettiau. Tratandose de quien es, huelga decir que este opúsculo ha de ser en alto grado interesante, Mentar a Max Nettlau, leer sus enjundiosos trabajos es siempre grato. En este mismo periódico y en ocasión de la publicación de su libro "De la crisis mundial a la Anarquia", fueron hechas respecto a Nettlau y su obra amplias y ponderadas observaciones, certeras, ecuánimes. Y si con toda sinceridad sentimos viva admiración por ese hombre estudioso en grado superiativo, por ese pensador que cala hondo en sus juicios, tanto o más nos place su modestia, su sencillez, que contrasta con la de no pocos que andan por shi hinchados de engreimiento, pretendiendo disimular su pobreza intelectual con el orgullo y la estulta presunción.

Nettlau menciona las obras más representativas en lo concerniente a uto pias, encaminadas a sentar las premisas de una vida mejor. A la par que a la producción literaria también hace referencia a algunos de los intentos de vida libre realizados acá o acullá. Y sin pretensiones de hacer un trabajo minucioso y extenso cita un número exorbitante de obras y autores desde los tiempos remotos hasta nuestros dias, con un oportuno y sintético comentario dedicado a los de mayor relieve por su sana influencia moral. Habia incluso de algunos que han tenido una marcada tendencia re-

Refiriéndose a épocas pretéritas, dice Max Nettlau, en el citado opúsculo: "Yo pienso que la utopia ha cumplido su misión en los siglos pasados; fué un faro que de tanto en tanto. brillantemente, iluminó a la humanidad y les mostró el camino del porvenir; sin ella, ¡dónde se habria extraviado la pobre humanidad, puesto que utopia y todo hombre tiene la suya. adquieran jalones de realidad. No hay, pues, ninguna razón para

Algunas veces se han escrito li-

bros con pretensiones de refutar lo dicho en las narraciones utópicas de carácter social. La mayor parte de esos impugnadores han estado y están dominados por odio de sectario. por despótico espíritu autoritario. Sus autores no se han sonrojado al ensartar los mayores dislates y despropósitos. Asi, por ejemplo, tengo ante mi vista un libro que lleva por titulo "Historia del Comunismo, o refutación histórica de las utopías socialistas"; su autor es un escritor francés un tal Alfredo Sudre, la traducción española va precedida de un largo prólogo del publicista catalán Mañé y Flaquer. Tanto el autor del libro como el prologuista desbarran de lo lindo, demuestran su estrecho caletre cuando pretenden refutar las ideas expresadas con carácter social desde Platón hasta las sentadas en los Estatutos de la Primera Internacional Véase cómo, después de proferir unos cuantos exabrutos contra las utopias sociales, trata Mañé y Flaquer de justificar la diferencia de clases. Dice asi: "La divina nabiduria ha dicho que "slempre habrá jobres", e importa que los haya para que los ricos puedan ejercer su caridad y tengan riempre a la vista un espejo donde se refleje la fealdad de su orgulio. Por esto el que ha hecho de la pobreza una "condición fatal de nuestra naturaleza" humana, ha recomendado la caridad como una de las virtudes más meritorias." Véase en contraposición lo que escribia Silverio Lanza, que como Ganivet fué otro escritor de una personalidad blen destacada y que hoy injustamente se ha relegado al olvido. "¿ Qué es la caridad del rico sino una restitución voluntaria que pretende eludir una devolución forzo-

La utopia no siempre ha sido mera abstracción intelectual; unas veces con carácter colectivo y otras en el aspecto individual se ha pretendido incorporarla a la realidad. A lo largo de la Historia se han sucedido una serio de ensayos que, no por haber fracasado la mayoria de ellos, ha sido menos generosa la intención de sus propugnadores. Precisamente flota aun en el ambiente el hátito de tragegia de lo ocurrido en Asturias, donde por unos días los dos aspectos que llegaron a encarnar en la realidad puede revestir la utopia: la libertaria y la sutoriatria.

Bello es sofiar, crear en la mente agradables imágenes que sean como un lenitivo, como una esperanza sobre la vida prossica, sobre la deniestá tan insegura de la ruta a seguir grante existecio social. Pero día hay patina sobre el mismo lugar, si no bia en los moral y en lo material, retrocede!" Finalmente dice: "La uto- es preciso esforzarse para que en lo pia ha vivido siempre su suefio, su posible, el suefio, la ilusión, la utopia

DE CASTRO DEL RIO

AQUI UNA MUESTRA

El caso que hoy nos ocupa es el si-

El cuadro escénico del grupo artistico "Lira Rebeide", de esta localidad tenia proyectado dar una representación teatral en este pueblo, poniendo en escena la comedia, titulada "¡Rescatada!", de Mauro Bajatierra, comedia, en la que la pluma... maestra del autor, ha debido Ilevar a la escena la estupidez rutinaria de la noche que llaman buena, en contraste con el embrutecimiento, la ignorancia y las orgias, la miseria, el hambre y la prostitución. Es una comedia en la que se logra salvar de la prostitución a una madre que está a punto de vender su cuerpo, por dar de comer a su hijo. Después, el obscurantismo quiere atraeria a su radio de embrutecimiento e ignorancia; pero ya es tarde, la solidaridad y el amor, logran rescatarla a las mentiras convencio-

Pues bien, para dar dicha representación teatral habiamos solicitado el correspondiente permiso de la autoridad competente, el cual nos fué concedido. Pero he aquí que, precisamente el mismo dia (30 de noviembre de 1934) en que habla de tener lugar la representación de la obra de nuestro querido compañero Bajatierra, y cuando los programas estaban repartidos ya, el alcalde se da cuenta que es el "amo" del pueblo y prohíbe la representación de la obra en cuestión, so pretexto de que vivimos en estado de guerra, pero con la promesa formal de que tan pronto como el estado de guerra fuera levantado se nos permitiria representar la obra en cues-

Levantado que fué el estado de guerra en esta provincia, volvimos a solicitar la autorización que se nos habia prometido y también esta vez se nos deniega, diciéndonos que no se nos podía complacer por que los compañeros que constituyen el grupo "Lira Rebelde", son anarquistas y pertenecen a la C. N. T.

Ya, ya! ¿con que por que somos anarquistas y pertenecemos a la Confederación Nacional del Trabajo, no se nos autoriza la función teatral?... Y viva la democracia! ;Ah, sefior alcalde radical, como se le ve el plumo-

Ante esta... alcaldada hubimos de recurrir en instancia al gobernador de Córdoba para ver si conseguiamos nuestro objetivo. Pero el gobernador se solidariza con el alcalde y ratificando el abuso de poder del monterilla no consiente la mencionada repre-

Y sin embargo, paralelo a nuestras gestiones el cuadro escênico del 'Ateneo" de esta localidad, copiando nuestra iniciativa decidió dar una representación teatral en el mismo teatro, y para esa gente no ha habido entorpecimiento alguno. El dia 20 de los corrientes y a las ocho y media de la noche el "Ateneo" llevó a cabo su representación teatral. ¡Ah, pero en el "Ateneo" está el hermano del alcalde y cast todos los "carcas" de Castro del Rio!

¿Comentarios? ¿Para qué?

Par el cuadro escánico del grupo

LA COOPERACION EN LAS GRANDES OBRAS

EL HOMBRE AISLADO

Cuanto más avanzamos en la ruta del desenvolvimiento individual y social, más se pierde, como una gota de agua en el océano, la significación puramente personal del hombre en el conjunto de la opra que realiza.

Todas las grandes obras del pensamiento o del músculo son resultados de una vasta cooperación. El hombre aislado no es el más fuerte, ni desde el punto de vista físico ni desde el punto de vista moral o intelectual. El hombre solo es más débil que el asociado, aunque solo sea por la simple razón matemática de la suma de valores. Y esto se evidencia cada día más.

Además una gran obra, cualquiera que sea, requiere capacidades múltiples para ser completada. Y el individuo es limitado, cada vez más limitado porque cada día es más vasto el horizonte y más compleja la realidad que descubren nuestros sentidos. Un Hércules ha podido realizar sus grandes trabajos en su época legendaria; si viviera hoy, apenas tendria valor en inocentes exhibiciones de circo. La cooperación de la ciencia y la técnica ha permitido hacer infinitamente más con mucho menos esfuerzo humano. Y si un Aristóteles se presentase a un tribunal de exámenes de nuestros días para obtener el título de bachiller, tendría que comprobar que su sabiduría fué superada ya por el término medio de los escolares de nuestro tiempo.

TODA GRAN OBRA ES FRUTO DE UNA GRAN COOPERACION

En todo lo que vemos, en todas las manifestaciones de la civilización y de la cultura, es la cooperación la que se impone, la que da el tono y marca la pauta. Si ella faltara, faltaria el resorte que lo mueve y lo sustenta todo.

Nuestro movimiento proletario e ideológico es asimismo fruto de una gran confluencia histórica de voluntades y de sacrificios. Siempre que hemos dado un gran paso en el camino ascensional de nuestro destino, se dió por virtud de la convergencia de esfuerzos, por la cooperación máxima de todos los interesados. Y cuando la historia marca un descenso de empuje, un estancamiento, es que los lazos de la cooperación se han aflojado y no vibra toda la colectividad al unisono ni siente con el mismo

Y sin conjugación de voluntades y de esfuerzos, no se hace nada grande, nada duradero

PROSELITISMO

Por eso, toda iniciativa nueva tiende a conquistar la aquiescencia del mayor número posible de gentes. Tanto si se trata de cuestiones de poca monta, como si se trata de asuntos de gran envergadura. El hombre sólo o el pequeño núcleo, casi no pesan en la vida moderna, o si pesan es cuando tras ellos esta una gran colectividad que les soporta y alienta.

La revolución social tiene que ser, como su mismo nombre lo indica, obra social, de grandes masas, y esas grandes masas han de ser atraídas por todos los medios de la persuasión y del proselitismo. Cuando tropezamos con compañeros que tienen miedo a las grandes masas, cuando vemos debilitada en ellos la labor de captación de simpatías en torno a nuestra obra, nos damos cuenta enseguida de que algo falla, y lo que faila es la visión de la gran tarea que hemos de llevar a cabo y para la cual todos los puntos de apoyo que logremos son pocos.

No hay nadie que se empeñe en una obra superior a las fuer zas individuales que no se convierta en propagardista de las ventajas de su aspiración; y hacer propaganda y captar prosélitos es ir arrancando de la mole de los indiferentes e incluso de los adversarios, particulas annes con la fé y la pasión que mue ve las montañas.

Donde cesa el fervor proselitista es que ha cesado también de vivir el ideal a realizar, y entonces lo que sale de los labios no sale del corazón.

LA FE Y LA CONSTANCIA EN LA PROPAGANDA

Que s mistas. megros en torp s pieno està en

905 SAE

Un n

declara

Las sphen minod paccus y sc updes design sphisto in aft mente H t bdo i philic Toda Y a gate.

po

Nuestra tarea es inmensa; y por su naturaleza, el cambio social que propiciamos no puede ser hecho más que por las grandes masas. Si hoy somos numerosos, hemos de aspirar a ser más numerosos mañana, incesantes en la propaganda de la buena nueva hasta que el viejo mundo del privilegio y de la tiranía no pueda sostenerse. Poner cortapisas al proselitismo es revelar que ha muerto en nosotros el ideal; mientras el viva, mientras su llama sagrada arda en nuestro cerebro y en nuestro corazón, confiamos en atraer a nuestro lado incluso a los que más diametralmente se oponen a nuestro triunfo. Si el propagandista carece de fe, y de antemano se confiesa el fracaso de sus tentativas, limitando su actuación, no es propagandista que obra por impulso interior, sino un simple amanuense que no siempre podrá poner a tono lo que dice y lo que siente, la palabra con los hechos. Y esa es mala condición para persuadir a los que no lo están sobre la bondad de una obra, de una doctrina, de una táctica.

ITALIA-ABISINIA

Llega a Eritrea el primer batallón de millcianos fascistas.-Más tropas hacia Etiopía

Roma, 25. - Los periódicos anuncian la llegada al puerto de Massua, (Eritrea) del primer batalión de milicianos fascistas enviados al Africa | pores "Lazaro Sauro" y "Leonardo Oriental Italiana.

Messina, 25. - A bordo del paque bot "Conte Blancamano", han embarcado esta mañana 1,900 hombres y 75 oficiales.

A bordo del citado trasatiántico hombres más, elevándose, pues, el to- NUESTO (CIÉTOD): 3257

tal de hombres que transporta este buque a Eritrea, a 4,500 hombres.

Roma, 25. - Continua al embarque de tropas para las posesiones italianas del Africa Oriental.

El vapor "Conte Biancamano", silió ayer, domingo, llevando a bordo 4,500 hombres y 3,000 tone;adas de material de guerra.

En Napoles se encuentran los vade Vinci" tomando carga, también de material de guerra, para embarcar ecguidamente parte del personal de las dos divisiones recientemente movilizadas con destino al Africa.